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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Viola Congreso su propia Ley 
A cinco meses de que termine la LVIII legislatura local, un total de 19 de las 32 
Comisiones y cinco Comités que conforman el Congreso del Estado,  es decir el  51.35 por 
ciento son las que menos sesiones realizan, tres de las cuales únicamente registran su 
reunión de instalación, por lo que en dos años y medio sus miembros nunca han tocado 
algún tema o dictaminado alguna ley. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Sin claridad el programa de Fotomulta: automovilistas 
Sin información clara para la ciudadanía, el gobierno del estado arranca el programa 

Monitor Vial en la capital poblana, que operará la empresa Autotraffic S.A. de C.V., y con 
el que se aplicarán multas que van de los 736 a los 3,989 pesos, a través de imágenes 
que tomen cámaras instaladas en bulevares y avenidas del sur de la ciudad a los 
automovilistas que excedan los límites de velocidad. (Heraldo) 

   

 

 

Rechaza Iglesia legalizar la droga 
Ante la polémica que genera el planteamiento de legalizar las drogas en el país, el 

arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, consideró que ésta no es la solución para 
el problema de consumo, pues el hecho de permitir la propagación de esas sustancias no 
reduciría la criminalidad o la violencia en México. (Síntesis) 

  

 

 

Fracasan Pueblos Mágicos como proyecto social 
A pesar de los señalamientos del gobierno morenovallista en torno al incremento de 
visitantes en Puebla, la exclusión de los indígenas de los alrededores de las plazas 
principales en lugares como Zacatlán, Cuetzalan y Pahuatlán, entre otros, ha sido la 
consecuencia de que estos sitios hayan obtenido la denominación de Pueblos Mágicos en 

los últimos dos años, sin que haya un verdadero beneficio para esas comunidades, y los 
turistas muestran su inconformidad por no ver la verdadera identidad cultural de la 
región. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Crecimiento + Pobreza = la Puebla morenovallista 
La política económica del morenovallismo ha fracasado en los dos primeros años de la 

administración, una vez que el Coneval demostró que a pesar de los indicadores récord 
en crecimiento económico, de atracción de inversiones, de generación de empleo y de 

turismo, los niveles de pobreza en Puebla se incrementaron y 261 mil poblanos pasaron a 
formar parte de la población que se encuentra en esta condición. (Cambio) 

  
 

 

De insuficientes a elementales en la prueba Enlace  
En Puebla, el 61 por ciento de los estudiantes de preparatoria y bachillerato consiguieron 

resultados de insuficientes a elementales en el área de matemáticas de la Evaluación 
Nacional del Logro Académico. (Enlace) 2013. (Milenio digital) 

  
 

 

Disminuye 60 por ciento el trabajo legislativo del Congreso local, según los 
informes 
El Congreso del estado terminó el primer semestre del año con la emisión de 395 
resoluciones, lo que representa una disminución de 60 por ciento del trabajo legislativo 

respecto al periodo anterior, según los informes rendidos por la presidencia de la Mesa 

Directiva. (La Jornada de Oriente) 
 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Llegan menos iniciativas al Congreso en periodo electoral 
Un 16 por ciento menos de iniciativas analizó el Congreso de Puebla durante los primeros 
siete meses de 2013 respecto al mismo periodo de 2012, ya que hace un año tanto el 
Ejecutivo como los diputados presentaron 68 proyectos en conjunto y para este año el 

http://impreso.milenio.com/
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número se redujo a 57, los cuales dieron como resultado la validación de cinco nuevas 
leyes. (e-consulta) 

 

 

 

 

Inicia operaciones el sistema de radares ‘Monitor Vial’ en la ciudad de Puebla 
Desde este lunes entró en funcionamiento “Monitor Vial” —sistema de radares con 
cámaras las 24 horas—, operado por la empresa Autotrafic que instaló 10 radares de 

velocidad, 16 monitores, computadores con 24 displays y un par de unidades móviles que 
habrán de monitorear las arterias más transitadas de la capital poblana. (Periódico 
digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Inician hoy las Foto Multas 
El secretario de Seguridad Pública Estatal, Facundo Rosas, hizo un último recordatorio 
para informar que este lunes entra en operación el programa de las Foto Multas en varias 
avenidas de la ciudad de Puebla y zona metropolitana. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Procuradurías del país no reportan casos de feminicidios 
México no ha dimensionado correctamente el feminicidio. En todo el país, las 
procuradurías carecen de una información precisa sobre estos crímenes. Por ello, el 
vicepresidente del INEGI, Félix Vélez Fernández, urgió a las instancias de procuración de 
justicia a clasificar correctamente los casos. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Monitor Vial inicia este lunes en Puebla; multas de hasta 3 mil 989 pesos 

El gobierno del estado de Puebla anunció que con el objetivo de evitar la pérdida de vidas 
humanas derivadas de accidentes por el exceso de velocidad, este lunes 5 de agosto 

iniciará operaciones el programa Monitor Vial, también conocido como #FotoMulta. 
(Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Quiere Pemex refinería en EU 
Mientras la refinería en Tula se rezaga cada vez más, Pemex planea adquirir máquinas de 

procesamiento en EU, donde obtiene ganancias desde 1992. (Reforma) 
  
 

 
Jóvenes urbanos, grupo más vulnerable 
Los jóvenes que viven en las ciudades son el sector más vulnerable debido a las 

dificultades para conseguir un empleo o encontrar espacio en las universidades, además 
de que son los menos favorecidos por los programas sociales, señaló el secretario 

ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), 
Gonzalo Hernández Licona. (El Universal) 

 
 

 

 
Videgaray, Osorio y Joaquín intentan convencer al PRD  
Antes de comenzar el periodo extraordinario y de forma inusitada, el PRD sostendrá una 
reunión con los funcionarios del gabinete presidencial encargados de cabildear la reforma 

energética, entre ellos Luis Videgaray, secretario de Hacienda; Pedro Joaquín Coldwell, de 
Energía, y Miguel Osorio Chong, de Gobernación, para analizar y debatir los 
planteamientos que hará este miércoles el Ejecutivo en la iniciativa que presentará al 
Congreso. (Milenio digital)  

  
 

 

 

Grandes empresas despidieron a más de 68 mil personas 

Las grandes empresas del país que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), 
muchas de ellas trasnacionales y que tienen entre sus principales accionistas a 
integrantes del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), despidieron en total 
a 68 mil 479 trabajadores durante el primer semestre de 2013. (La Jornada) 

  
 

 

Mercado interno ha quedado a deber al PIB 
En los últimos 19 años el motor externo ha aportado cada año, en promedio, 2.3 puntos 

porcentuales de crecimiento, contra 0.4 puntos del mercado local. (El Economista Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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La reforma energética se discutirá en el periodo ordinario: PRI y PAN 
El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, afirmó que las 
reformas energética y hacendaria se discutirán a partir de septiembre próximo, cuando 
inicie el periodo ordinario de sesiones, y no en el extraordinario que tendrá lugar del 21 al 

23 de este mes. (Crónica Digital) 
  
 

 

Caos contable en los estados; incumplen entidades y municipios: ASF 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) encontró un desastre contable en estados y 
municipios en el manejo de 850 mil 222 millones de pesos de los 11 fondos del gasto 

federalizado para educación, salud, seguridad pública e infraestructura. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El alcalde Eduardo Rivera tomará vacaciones a partir de este lunes 
Mediante un breve comunicado, el Ayuntamiento de Puebla dio a conocer que el presidente municipal Eduardo 
Rivera Pérez hará efectivo su periodo vacacional correspondiente al año laboral cumplido. Dicho periodo 
vacacional —de acuerdo con el texto emitido por la Comuna— iniciará el próximo 5 de agosto y concluirá el día 

13 de este mismo mes. De igual modo, se informó que todas las áreas y dependencias continuarán laborando de 
manera habitual con la finalidad de cumplir las tareas que les corresponden y el correcto funcionamiento de los 
servicios públicos. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/el_alcalde_eduardo_rivera_tomara_vacaciones_a_partir_de_este_lunes#.U
f9o5OWv5KY 
 

PERIODICO DIGITAL 

 A mantener ritmo de trabajo convoca alcalde de Puebla a funcionarios 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, convocó a los funcionarios públicos de su administración a cerrar el 

trienio sin aflojar el ritmo, especialmente cuando restan seis meses y medio para el relevo en el Ayuntamiento. 
“Nuestra tarea termina hasta el 14 de febrero (2014), eso le he indicado al gabinete y cualquier servidor público 
de la ciudad tiene esa encomienda y esa instrucción, tienen que seguir trabajando al mismo ritmo, con las 
mismas ganas, porque para eso nos pagan y nos pagan bien; estamos contratados para poder servirles a 

ustedes hasta el próximo año, como ya les dije la fecha, será hasta el último minuto y segundo”, declaró (Abel 
Martínez Luna)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/a_mantener_ritmo_de_trabajo_convoca_alcalde_de_puebla_a_funcionarios
#.Uf9pmuWv5KY 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Edil de Puebla se va de vacaciones del 5 al 13 de agosto 
El ayuntamiento de Puebla informó que el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, llevará a efecto un periodo 

vacacional correspondiente al año laboral cumplido. Dicho periodo vacacional comprenderá desde el próximo 5 y 
hasta el 13 de agosto del presente año. Por lo anterior, el gobierno municipal reitera su compromiso para que 
todas las áreas y dependencias continúen laborando de manera habitual, a fin de cumplir con las tareas y 

servicios públicos en beneficio de la ciudadanía. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42901:edil-de-puebla-se-va-de-
vacaciones-del-5-al-13-de-agosto&Itemid=125 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Ayuntamiento anuncia vacaciones de Rivera hasta el 13 de agosto 

http://periodicodigital.com.mx/notas/el_alcalde_eduardo_rivera_tomara_vacaciones_a_partir_de_este_lunes#.Uf9o5OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_alcalde_eduardo_rivera_tomara_vacaciones_a_partir_de_este_lunes#.Uf9o5OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/a_mantener_ritmo_de_trabajo_convoca_alcalde_de_puebla_a_funcionarios#.Uf9pmuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/a_mantener_ritmo_de_trabajo_convoca_alcalde_de_puebla_a_funcionarios#.Uf9pmuWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42901:edil-de-puebla-se-va-de-vacaciones-del-5-al-13-de-agosto&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42901:edil-de-puebla-se-va-de-vacaciones-del-5-al-13-de-agosto&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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El Ayuntamiento de Puebla informa que el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, llevará a efecto un periodo 
vacacional correspondiente al año laboral cumplido. Dicho periodo vacacional comprenderá desde el próximo 5 y 
hasta el 13 de agosto del presente año. Por lo anterior, el Gobierno Municipal reitera su compromiso para que 
todas las áreas y dependencias continúen laborando de manera habitual, a fin de cumplir con las tareas y 
servicios públicos en beneficio de la ciudadanía. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49422&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-
anuncia-vacaciones-de-Rivera-hasta-el-13-de-agosto 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Toma Comuna el caso Canoa 
Ante más de 400 habitantes de la junta auxiliar de San Miguel Canoa, el Ayuntamiento de Puebla, a través del 
jefe de Concertación Política de la Secretaría de Gobernación, Jesús Duque, se comprometió a suspender el 

convenio de colaboración administrativa para el cobro de impuestos, promover ante el Congreso local el proceso 
de revocación de mandato del presidente auxiliar, José Tomás Salomón Pérez Marcial, lo mismo que una auditoría 
para clarificar si incurrió en mal uso de los recursos públicos. Durante una asamblea convocada anoche por los 
propios habitantes en la explanada principal, que fue resguardada por cerca de una veintena de elementos. 
(Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3076738.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Continúa el proceso para la certificación de la SSPTM 
Amadeo Lara Terrón, titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) de Puebla, 
informó que la corporación a su cargo continúa con el proceso para obtener la Certificación Avanzada de la 

Comisión para la Acreditación de Agencias de Seguridad Pública de Estados Unidos (CALEA, por sus siglas en 
inglés), esto luego de la visita de auditores internacionales en días pasados. El funcionario capitalino indicó que 
del 29 de julio al 2 de agosto se revisaron 481 estándares, los cuales son casi cuatro veces más que los 112 que 
se propuso cumplir la administración anterior. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3076805.htm  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Investiga SSPTM a rijosos que quebraron vidrios de Canoa 
La Secretaría de Seguridad Pública del municipio inició las investigaciones en contra de habitantes de San Miguel 
Canoa que el viernes por la noche rompieron cristales de la presidencia auxiliar de esa demarcación. Para ello se 
hará uso de las videocámaras de vigilancia del lugar que captaron el momento en que un grupo de choque realizó 
destrozos en las oficinas del lugar. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111446 
 

INTOLERANCIA 

 Congelan cambios de circulación en 25 y 31 Oriente-Poniente 
La falta de recursos económicos, así como las obras de la 11 Norte-Sur para lo que es la segunda línea del 

sistema RUTA, mantiene detenidas las modificaciones viales en los sentidos de la 31 y la 25 Oriente-Poniente. 

Este proyecto, que se encuentra en stand by, contemplaba el cambio de los sentidos de ambas vialidades, lo cual 
permitiría mejorar la carga vehicular de la ciudad, así como los tiempos de traslado de los ciudadanos. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111445 
 

INTOLERANCIA 

 Alcaldía realiza estudios técnicos en Santa Cruz Buenavista 
La Secretaría de Desarrollo Urbano del municipio inició un estudio técnico en al menos 30 calles de la colonia 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49422&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-anuncia-vacaciones-de-Rivera-hasta-el-13-de-agosto
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49422&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-anuncia-vacaciones-de-Rivera-hasta-el-13-de-agosto
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3076738.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3076805.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111446
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111445
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Santa Cruz Buenavista Sur para determinar la intervención de estas vialidades que carecen de pavimento. Lo 
anterior, luego de que vecinos del lugar se inconformaran por la falta de atención de sus calles, cuando a sólo 
unos metros realizan las obras de pavimentación de concreto hidráulico de la calzada Zavaleta. De este estudio 
técnico que realizará la autoridad municipal se desprenderá el tipo de intervención de las vialidades, es decir, si 
requieren de un programa de bacheo o incluso de riego de sello, como se realiza en otras vialidades de la capital. 

(Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111444 
  

 
 

E-CONSULTA 

 Cierran presidencia de Canoa y exigen salida de su edil auxiliar 
Pobladores de la junta auxiliar de San Miguel Canoa tomaron desde el sábado pasado la Presidencia Auxiliar y 
aseguraron que no permitirán la reanudación de labores hasta que no sea destituido el edil José Tomas Salomón 
Pérez Marcial, a quien acusaron de “acordar” con el ayuntamiento de Puebla el cobro de nuevos impuestos, sin 
consulta previa con la población. Por lo anterior, los lugareños inconformes citaron a una asamblea la mañana de 

este lunes en el zócalo de la comunidad, a fin de revisar los avances en la revocación del cargo del presidente 
auxiliar que este sábado ofreció la Secretaría de Gobernación del municipio de Puebla como posible solución al 
problema. (Patricia Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-04/seguridad/cierran-presidencia-de-canoa-y-exigen-salida-de-su-edil-
auxiliar 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Congelado el proyecto de cambio de circulación en arteria de Puebla 
Carolina Zabalegui Velázquez, directora de Tránsito Municipal de Puebla, reveló que por falta de recursos y por 
obras en desarrollo, el Ayuntamiento de Puebla suspendió el proyecto que buscaba cambiar el sentido de 
circulación en la Avenida 25 Oriente-Poniente, del Bulevar 5 de Mayo con dirección al Bulevar Esteban de 
Antuñano, además que la Avenida 31 Poniente fuera de un carril hacia el Bulevar 5 de Mayo. “Ese proyecto está 
en espera, ahorita como tenemos lo del concreto hidráulico de la 11 Norte –Sur ese proyecto no está actualizado, 

no tenemos avances en estudios técnicos y todo depende del recurso, que desconozco si ya se tiene”, indicó. 
(Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/congelado_el_proyecto_de_cambio_de_circulacion_en_arteria_de_puebla#.
Uf9pVeWv5KY 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Puebla invitado especial en feria artesanal en Yucatán 
Bajo el lema "Hecha a mano", del 2 al 11 de agosto Puebla es la ciudad invitada en la XII edición de la Feria 
Artesanal, Turística y Cultural Tunich, que se celebra en la ciudad de Mérida, Yucatán. Martha Patricia Sánchez 
Matamoros, directora del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP), acudió a la ciudad blanca, en 
representación del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, para inaugurar este evento, en compañía de Renán 

Barrera Concha, alcalde de Mérida. (Periódico Digital)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_invitado_especial_en_feria_artesanal_en_yucatan#.Uf-pdo02ajZ 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Desde este lunes el Ayuntamiento capitalino cobrará impuesto a la Estrella de Puebla 

A partir de este lunes, como lo establece la Ley de Ingresos del Ayuntamiento de Puebla, la rueda de observación 

trasportable más alta del mundo —según Guinness World Records— (80 metros) denominada Estrella de Puebla, 
causará impuesto como “Juego Mecánico” de 4 por ciento sobre cada boleto que se venda, informó el secretario de 
Gobernación en la capital poblana, Eduardo Alcántara Montiel. Detalló que será la Dirección de Normatividad 
Comercial la que visite las instalaciones —en Ángelopolis— para realizar los primeros arqueos y revisión del 
boletaje. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/desde_este_lunes_el_ayuntamiento_capitalino_cobrara_impuesto_a_la_estr

ella_de_puebla#.Uf9p5-Wv5KY 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111444
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-04/seguridad/cierran-presidencia-de-canoa-y-exigen-salida-de-su-edil-auxiliar
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-04/seguridad/cierran-presidencia-de-canoa-y-exigen-salida-de-su-edil-auxiliar
http://periodicodigital.com.mx/notas/congelado_el_proyecto_de_cambio_de_circulacion_en_arteria_de_puebla#.Uf9pVeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/congelado_el_proyecto_de_cambio_de_circulacion_en_arteria_de_puebla#.Uf9pVeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_invitado_especial_en_feria_artesanal_en_yucatan#.Uf-pdo02ajZ
http://periodicodigital.com.mx/notas/desde_este_lunes_el_ayuntamiento_capitalino_cobrara_impuesto_a_la_estrella_de_puebla#.Uf9p5-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/desde_este_lunes_el_ayuntamiento_capitalino_cobrara_impuesto_a_la_estrella_de_puebla#.Uf9p5-Wv5KY
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PUEBLA ON LINE 

 SMDIF arranca Semana de Salud Integral del Adulto Mayor 
Como parte de las actividades que el Sistema Municipal DIF ha diseñado para festejar a los adultos mayores de la 
capital, se pondrá en marcha la Semana de Salud Integral del Adulto Mayor, misma que se llevará a cabo del 5 al 
9 de agosto de 8 a 14 horas en la Unidad Médica Integral. Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del Patronato del 
Sistema Municipal DIF, informó que durante esta semana se estarán brindando servicios gratuitos como consultas 
generales, pláticas de orientación nutricional y diagnósticos, toma de glucosa capilar, pláticas de psicología, 

asesorías jurídicas, consultas dentales y profilaxis, así como análisis clínicos con precios especiales. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42916:smdif-arranca-semana-de-salud-
integral-del-adulto-mayor&Itemid=125 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Apoya PRI valoración del Hoy No Circula 
Gerardo Mejía Ramírez, diputado local del PRI, se dijo a favor de que en Puebla se regule la circulación de 
vehículos a través del programa “Hoy No Circula”, que analiza implementar el gobierno del estado. En entrevista, 
reprobó que en Puebla existan un gran número de automóviles circulando sin cumplir la normatividad ambiental, 
y reconoció que con dicho programa esta situación pueda cambiar, si se refuerza a su vez, el programa de 

verificación vehicular. “Creemos que se ha caído en el uso excesivo de vehículos de manera cotidiana. Vemos 

muchas vialidades como la Diagonal Defensores y Bulevar Norte que además no cumplen con la normatividad”. 
(Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60618apoya-pri-valoración-del-hoy-no-circula#.Uf943OWv5KY 
 
NG PUEBLA 

 IEE sancionará a partidos por dejar propaganda: Fabre 

El Instituto Electoral del Estado (IEE) será el encargado de sancionar a los partidos políticos o candidatos que no 
retiren la propaganda que colocaron durante las campañas políticas, expresó Alejandro Fabre Bandini, secretario 
de Medio Ambiente y Servicios Públicos. Luego de concluir los comicios el pasado 7 de julio se otorga un plazo de 
30 días para quitar la publicidad que se instaló en diferentes puntos de la capital poblana, sin embargo, el 
funcionario municipal sostuvo que el Ayuntamiento de Puebla no será la instancia encargada de regular esta 
situación. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/60608iee-sancionará-partidos-por-dejar-propaganda-fabre#.Uf95dOWv5KY 
 

NG PUEBLA 

 Este año habrá 8 nuevos desarrollos habitacionales 
En lo que va del año la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública ha otorgado ocho licencias de lotificación y 

urbanización para la construcción de nuevos fraccionamientos en la capital poblana, de acuerdo con información 
de la página de Transparencia del Ayuntamiento Capitalino. En la integración de los documentos se comunica que 
entre el mes de febrero y marzo se entregaron cuatro autorizaciones para fraccionamientos habitacionales: a la 
Constructora la Fama de Martha Adriana 107 "A" oriente en San José Chapulco número 630 para edificar un 
recinto de 43 viviendas llamado Villas Martha Adriana. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60607este-año-habrá-8-nuevos-desarrollos-habitacionales#.Uf95rOWv5KY 
 

NG PUEBLA 

 Regidores dejarán proyectos a Gali: Rivero 
El coordinador de regidores, Matías Rivero Marines, afirmó que no se dejarán pendientes al interior del Cabildo 

por parte del cuerpo edilicio y sus respectivas comisiones, por el contrario -dijo- se dejarán listos los proyectos 
para la próxima administración de Antonio Gali Fayad. En entrevista mencionó que la organización de los 
regidores permitirá que el gobierno municipal entrante tenga una panorama más amplio de las necesidades de los 
ciudadanos, a través de planes que por tiempo y presupuesto no se lograron emprender por el alcalde Eduardo 
Rivera Pérez. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60606regidores-dejarán-proyectos-gali-rivero#.Uf95--Wv5KY 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42916:smdif-arranca-semana-de-salud-integral-del-adulto-mayor&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42916:smdif-arranca-semana-de-salud-integral-del-adulto-mayor&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/60618apoya-pri-valoración-del-hoy-no-circula#.Uf943OWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60608iee-sancionará-partidos-por-dejar-propaganda-fabre#.Uf95dOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60607este-año-habrá-8-nuevos-desarrollos-habitacionales#.Uf95rOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60606regidores-dejarán-proyectos-gali-rivero#.Uf95--Wv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

 Sin claridad el programa de Fotomulta: automovilistas 
Sin información clara para la ciudadanía, el gobierno del estado arranca el programa Monitor Vial en la capital 
poblana, que operará la empresa Autotraffic S.A. de C.V., y con el que se aplicarán multas que van de los 736 a 

los 3,989 pesos, a través de imágenes que tomen cámaras instaladas en bulevares y avenidas del sur de la 
ciudad a los automovilistas que excedan los límites de velocidad. El argumento que utilizó el gobierno del estado 
es que con este programa busca reducir el número de accidentes viales en la Angelópolis en un 30 por ciento. No 

obstante, ciudadanos que circulan con sus autos por la zona sur, opinaron que no hay información 
suficientemente clara para instalar un programa así. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-05/portada/sin-claridad-el-programa-de-fotomulta-automovilistas 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Provocan cuatro contingencias ambientales 500 mil vehículos 

En Puebla se han registrado hasta cuatro contingencias ambientales anuales, producto de la contaminación 
generada por 500 mil vehículos que conforman el parque vehicular. Lo anterior ha obligado a las autoridades a 

reconocer que los niveles de contaminación ambiental se han disparado de manera importante y que se han 
rebasado por mucho el Índice Metropolitano de la Calidad del Aire (Imecas), que sirven como medición para las 
contingencias ambientales. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111448 
 

INTOLERANCIA 

 Transportistas vaticinan caos vial por la RUTA 2 
La Secretaría de Transportes (ST) afirmó que no desaparecerá ninguna de las rutas de transporte público que 

circulan actualmente por la 11 Norte-Sur, sino que sólo cambiarán de derrotero o los concesionarios se 
convertirán en inversionistas del metrobús y algunas se convertirán en alimentadoras de la nueva línea. Sin 
embargo, la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM) señalan que es imposible que sigan 
operando, ya que se generaría un gran conflicto vial, por lo que deben desaparecer. La dependencia estatal, en 
respuesta a una solicitud de información de Intolerancia Diario, aseguró que no habrá desapariciones de rutas 

como las que hubo en la línea uno del metrobús, lo que generó desempleo y diversas protestas. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111447 

 

 
 
CAMBIO  

 Arrancan hoy las FOTO-MULTOTAS 
Este día entrará en vigor el programa Monitor Vial a través de 16 fotorradares colocados en los bulevares 
Atlixcayotl, Forjadores, Atlixco, calzada Zavaleta, así como en el Periférico Ecológico, la recta a Cholula y la 
autopista Puebla-Atlixco, por lo que en caso de superar el límite de velocidad establecido en cada una de dichas 
avenidas, los automovilistas se harán acreedores de multas que van de los 736 a los 2 mil 989 pesos de acuerdo 
el límite de velocidad excedido. El programa estará a cargo de la empresa Autotraffic. Las sanciones pecuniarias 

impuestas por las autoridades convertirán a Puebla en el estado con las multas más altas, pues en las cuatro 

entidades que aplican el Monitor Vial, los montos son mucho menores. En el Distrito Federal la sanción es de 250 
pesos, en Aguascalientes de 600 pesos, mientras que en Jalisco se cobran 581 pesos. (Patricia Zurita) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/20371-arrancan-hoy-las-foto-multotas 
 

 

CAMBIO 

 Cemex gana las líneas 2 y 3 del metrobús por 406 mdp 
Cemex Concretos SA de CV se encargará de las obras de las líneas 2 y 3 del metrobús tras ganar la licitación 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-05/portada/sin-claridad-el-programa-de-fotomulta-automovilistas
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111448
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111447
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/20371-arrancan-hoy-las-foto-multotas
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lanzada por el gobierno morenovallista para la construcción de 19.74 kilómetros del carril confinado para RUTA en 
la avenida 11 Norte-Sur, con un costo total de 406.9 millones de pesos, IVA incluido. La empresa norteña 
también construyó las obras de la primera línea del metrobús, Chachapa-Tlaxcalancingo—.De acuerdo a los 
resultados de la licitación pública nacional del gobierno del estado, LO-921007998-N15-2013 de la 
"Infraestructura vial del Proyecto de Transporte Masivo de la Cuenca Norte-Sur de la Zona Metropolitana de 

Puebla (primera etapa)" —disponible desde el pasado 31 de julio en el sitio oficial de Compranet y la Secretaría de 
la Función Pública federal. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20363-cemex-realizará-la-obra-de-las-
líneas-2-y-3-del-metrobús 
 

 
 

MILENIO  

 Iniciará acciones en zonas marginadas  
Antonio Gali Fayad, alcalde electo de la ciudad de Puebla, anunció que el 19 de agosto iniciarán el trabajo a favor 

de las zonas con mayor marginación de la capital y que a su equipo se sumarán otros 5 elementos, entre los que 
destaca Federico Bautista que se encargará del enlace de Servicios y Obra Pública. “Seguiremos enviando 
proyectos a la Secretaría de Hacienda, trabajar con la Cámara de diputados, pero no sólo de Puebla. Ya hablé con 
los coordinadores para escalonar fechas en septiembre, mes donde ellos reciben proyectos, y llevar los nuestros 
para que ellos los puedan revisar y vean qué es lo más viable y así recibir recursos extras para la ciudad”, explicó. 
(Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bcb3a6c1fdbf53ee51f7982cdf51cf35  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Viaducto Valsequillo, magna obra que hoy inauguran 
Este lunes será inaugurado el Viaducto Carlos Camacho Espíritu, obra que va a beneficiar a cerca de 1.5 millones 
de personas que actualmente cruzan por los bulevares Valsequillo, 5 de Mayo y la 49 Poniente.  Decenas de 
trabajadores se observaron este domingo dando los últimos detalles a la vialidad, pintando guarniciones, retirando 
escombro y herramientas. Según datos de personal de la empresa a cargo de la obra, será este lunes cuando el 
gobernador Rafael Moreno Valle inaugure este puente vehicular –el tercero de esta magnitud en lo que va de su 
administración-.Según datos de la Secretaría de Infraestructura, el puente costó 315 millones de pesos. (Arturo 

Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/viaducto-valsequillo-magna-obra-que-hoy-inauguran 
 

IMAGEN POBLANA  

 Hoy comienza la aplicación de la fotomulta 
El 7 de noviembre de 2012 falleció Jade Judith Castellanos López, sobrina del excandidato presidencial Andrés 
Manuel López Obrador. Su vehículo, un Fiat Panda rojo placas DRP1748 de Chiapas, volcó sobre la recta a Cholula. 
Esta vialidad, junto con el Periférico Ecológico, es la que mayor cantidad de accidentes vehiculares registra 

anualmente. El caso de la sobrina de López Obrador no es aislado. Son cientos los choques o volcaduras que 
ocurren en ambas carreteras.  Este lunes, el programa Monitor Vial arranca. El objetivo es reducir el número de 
accidentes causados por los automovilistas que rebasen los límites de velocidad a través de la captura digital de 
las placas de los automóviles que cometan la infracción. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/hoy-comienza-la-aplicacion-de-la-fotomulta 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Consulta ciudadana para determinar ‘Hoy No Circula’ en Puebla 
Una consulta ciudadana determinaría si es viable o no la aplicación del programa ‘Hoy No Circula’ en la zona 
metropolitana de Puebla, consideró el secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial 
(SDRSOT), Julio Cesar Lorenzini Rangel. Recordó que la propuesta está en proceso de análisis y consiste en 
reducir el número de vehículos que circulan por las calles para agilizar el tránsito, además de buscar reducir el 
índice de contaminación. Dijo que se cuenta con información de que será en este mes de agosto cuando se 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20363-cemex-realizará-la-obra-de-las-líneas-2-y-3-del-metrobús
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20363-cemex-realizará-la-obra-de-las-líneas-2-y-3-del-metrobús
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bcb3a6c1fdbf53ee51f7982cdf51cf35
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/viaducto-valsequillo-magna-obra-que-hoy-inauguran
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/hoy-comienza-la-aplicacion-de-la-fotomulta
http://www.contraparteinformativa.com/
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conforme la comisión por el gobierno federal, pues están consideradas cinco entidades dentro de este programa, 
entre ellos, Puebla. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53404 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gran aceptación de la Estrella de Puebla 
La Estrella de Puebla tiene un impacto y aceptación positivos entre paseantes nacionales y extranjeros. Las filas 

interminables y el nivel de convivencia familiar mezclados con la satisfacción fueron elementos fundamentales, 
durante el periodo de gratuidad que este domingo llega a su fin. Desde su apertura oficial, el pasado 24 de julio, 

la Estrella de Puebla cuenta con  una gran aceptación entre los poblanos, turistas nacionales y extranjeros, 
quienes coincidieron en señalar que el viaje en la rueda de observación es una experiencia magnífica que permite 
fortalecer la convivencia familiar y apreciar en todo su esplendor la capital poblana. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53390 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inician hoy las Foto Multas 

El secretario de Seguridad Pública Estatal, Facundo Rosas, hizo un último recordatorio para informar que este 
lunes entra en operación el programa de las Foto Multas en varias avenidas de la ciudad de Puebla y zona 
metropolitana. El funcionario recordó que las sanciones económicas serán de 700 hasta 3 mil 989 pesos, 
dependiendo de cuánto se exceda el automovilista, por lo que la recomendación a los poblanos es cuidar la 
velocidad cuando manejen. Indicó que habrá sanciones también para quienes traten de usar algunos distractores 
de las cámaras –como micas especiales y spray para que no sean captadas las placas-. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53403 

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Arranca fotoinfracción; hasta 4 mil pesos la multa 
Con el objetivo de evitar que las multas del programa Monitor Vial lleguen a domicilios que no corresponden, la 
secretaría de Finanzas realizará el trámite de cambio de propietario de manera gratuita, así como el cambio de 

enajenación y podrán solicitar la tarjeta de circulación por 345 pesos. Este programa es con el objetivo de lograr 
que las acciones gubernamentales cuenten con las herramientas necesarias para ser exitosos, por tanto el 
gobierno del estado invita a todos los propietarios de vehículos comprados como seminuevos a contar con sus 
papeles en regla. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60611arranca-fotoinfracción-hasta-4-mil-pesos-la-multa#.Uf95L-Wv5KY 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Y desalojaron la madrugada del sábado paracaidistas de San Jerónimo Caleras 200 familias fueron 

engañadas por pagar y ocupar los lotes. 
 Bono de 16 mil pesos a policías con tarjeta de prepago de compra de vienes en general aquí en la capital 

Poblana. 
 La comuna capto la  toma de Canoa y descarta que sean habitantes los que tomaron el inmueble inicia el 

dialogo. 

 Accidentes viales causan la suspensión de 36 concesiones del transporte público. 
 Termino ya el periodo de gratuidad de la Estrella de Puebla. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Vendedores informales se quedan con el 33% de la derrama económica que se genera en la temporada de 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53404
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53390
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53403
http://www.ngpuebla.com/puebla/60611arranca-fotoinfracción-hasta-4-mil-pesos-la-multa#.Uf95L-Wv5KY
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regreso a clases, así lo estimo el consejero de la Canaco, Francisco Lobato Galindo, quien pidió al 
ayuntamiento que todos los que piden permiso para ventas especiales se les vaya incorporando al sistema 
de pequeños contribuyentes.  

 Aplicar el programa como el Hoy no Circula, como en la ciudad de México en la zona metropolitana de 
Puebla, valdría la pena, siempre y cuando se conocieran las cifras exactas de contaminantes, los puntos 

riesgosos, a que horas, tipo de emisiones y porque se estarían generando, no se cuenta con esos estudios 
dijo el presidente de la asociación poblana de empresas del Medio Ambiente, Francisco Muñoz Pérez.  

 El edil electo Antonio Gali, se comprometió a seguir con la política de no endeudamiento para la 
construcción de infraestructura en el capital poblana.  

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Este día entra en vigor el programa monitor vial, 7 arterias importantes de Puebla y la zona metropolitana 
la que va a tener el monitoreo de cámaras.  

 En cuanto a los vendedores informales quedan con el 33% de la derrama económica que genera el regreso 
a clases, una de las más importantes.  

 Las tarjetas prepagadas entregará la secretaría de seguridad pública en el municipio de Puebla a sus 

elementos con recursos que serán utilizados para el mejoramiento de sus viviendas.  
 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Hoy entra en vigor la Foto Multa las velocidades permitidas serán de 70, 80 y 90 kilómetros por hora la 

multa mas cara de hasta 4 mil pesos. 
 ¿Qué piensan los Poblanos de la Foto Multa?. 
 A partir de hoy la Estrella de Puebla cuesta 30 pesos el Ayuntamiento se va a llevar 4% de los impuestos 

que genere aseguro Eduardo Alcántara Secretario de Gobernación Municipal. 

 Los maestros Poblanos podrían recibir hasta 422 millones de pesos en presta 
 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Los comerciantes establecidos del Centro Histórico pidieron al Ayuntamiento de Puebla, que no otorgue 
permisos para la instalación de comerciantes en el primer cuadro de la ciudad con motivo de la temporada 
de “regreso a clases”, ya que afectaría las ventas hasta en un 20 por ciento. 

 La comisión de trasporte del Ayuntamiento de Puebla, analiza con la secretaria de transporte, la 

normatividad de la circulación para la segunda línea del metrobús en Puebla, esto lo notifico Arturo Loyola. 
 Para evitar accidentes por exceso de velocidad, este día inicia operaciones el programa “Monitor vial” con 

ele lema “bajemos la velocidad, salvemos vidas”. Después de un periodo de prueba, empezarán a operar 
radares para detectar cuando automovilistas rebasen los límites permitidos de velocidad. 

 La falta de alumbrado público y vigilancia han ocasionado que la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras, 

haya aumentado la inseguridad, los vecinos denunciaron que no hay policías suficientes en la zona. 
 El Arzobispo, Víctor Sánchez Espinosa, pidió al presidente municipal electo de Puebla después de que 

asuma el cargo, inicie con el cumplimiento de sus promesas y compromisos de campaña. 
 La “estrella de Puebla” tiene un impacto de aceptación positivo entre paseantes nacionales y extranjeros. 

Las filas interminables se vieron repletas de familias con la satisfacción del periodo gratuito.    
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:envivo()
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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 Destituyen de todos sus predios invadidos desde hace 2 años en San Jerónimo Caleras a la Familia Flores 

Pastrana intervino el ejercito y al fin regresa el principio de legalidad en esta zona. 
 Comienza a aplicarse la famosa foto multa en distintas avenidas de Puebla tome sus precauciones no ande 

en exceso de velocidad que ya sabe que la autoridad busca cualquier pretexto precisamente para lo que le 
he dicho aquí el año de la araña empieza a tomar todo para campaña. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Este día arranca el programa monitor  vial el cual operara en  7 de las vialidades más transitadas de la 
capital y aplicara multas de hasta  35 salarios mínimos de conductores  que rebasen  los limites de 
velocidad que han sido muy anunciados en las ultimas semanas y meses en la zona Metropolitana, así lo 
anunciaba  Facundo Rosas   

 Audi lanzará en la página de internet www.audi.com.mx, el portal de reclutamiento para aplicar a los 

puestos de confianza de esta empresa, que se instalará en el municipio de San José Chiapa, Puebla. 
Mediante un comunicado de prensa la Secretaría de Educación Pública dio a conocer que esta acción es 
derivada de los acuerdos alcanzados entre el gobierno del estado de Puebla y la compañía Audi de México 
SA de CV. 

 

 

VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Gana más simpatías el “Hoy no circula” en Puebla capital. 

 Esperan pavimentar 30 calles en Santa Cruz Buenavista. 
 Suspenden cambio de circulación en 25 y 31 poniente. 
 Pide Arzobispo a Tony Gali gobernar para los más pobres. 
 Inicia el alcalde Eduardo Rivera su periodo vacacional. 

 

 

Efekto 10 Noticias 
1010 AM  

R i c a r d o  M o r a l e s  

I n i c i a :  7 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  a m  

 

 Desde la  cero horas del sábado pobladores de San Miguel Canoa mantienen tomadas las oficinas del a 
presidencia auxiliar para exigir la salida del presidente auxiliar Tomas Salomón Pérez  

 El jefe de concertación política de la Secretaria de Gobernación  Municipal Jesús Duque se comprometió a  
promover ante el Congreso local el proceso de revocación de mandato del presidente. 

 Este lunes inicia el programa Monitor Vial donde comenzara la aplicación de multas, para vehículos que 
excedan   los límites de velocidad en las vialidades más importantes de Puebla. las multas vas de los 736 
pesos  hasta  casi 4 mil pesos  según la velocidad con que sea captado el vehiculo. 

 Ante el programa radar fotomulta el diputado loca Jorge Garcilazo califico la estrategia como un plan con 
maña para cobrar infracciones sin que exista un programa  de difusión sobre su aplicación y su correcta 

señalética  
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Sábado de gasolinazo aumenta 11 centavos el precio de la gasolina, ahora pagará $11.69 pesos por litro 
de magna.  

 Hay un enorme bache en el bulevar Municipio Libre y el puente que se incorpora a la vía Atlixcáyotl, si 
transita por la zona tome sus precauciones. 
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Entro en vigor la foto multa en la Zona Metropolitana en Puebla cada 20 kilómetros que se rebase la 
velocidad aumentara el monto de la infracción hasta llegar a los 3 mil 989 pesos. 

 Habitantes de San Miguel Canoa protestaron en la Presidencia Municipal por la falta de seguridad para 
evitar el ingreso del edil auxiliar José Tomas Salomón soldaron la cadena a la puerta. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Interesa a Manzanilla ser líder de Puebla Unida en el Congreso  
El diputado plurinominal electo, Fernando Manzanilla Prieto, rechazó que esté sosteniendo reuniones con los 
legisladores con los que compartirá en el Congreso del Estado pero no negó su interés por convertirse en el líder 

de la fracción parlamentaria de Puebla Unida. Aunque a partir de la próxima semana adelantó, tomará algunos 
días de vacaciones, aseguró que desde la jornada electoral no ha parado de trabajar en las múltiples actividades 
que le ocupan, como las reuniones periódicas que programa con líderes sociales, religiosos y de diferentes 
sectores, aunque no mencionó que por el momento entre éstas se incluyan a los demás diputados electos de la 

coalición que lo postuló.  (Belén Cancino , digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3076946.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Reactiva actividades grupo México en Olintla: ONG´s 

Grupo México está reactivando su actividad en Olintla con la intención de hacer su proyecto de hidroeléctrica, 
reveló Silvia Villaseñor, del Instituto Mexicano para el Desarrollo Comunitario. Explicó que el 2 de agosto por la 
noche, un ingeniero de Grupo México estuvo en la comunidad de Ignacio Zaragoza intentando hacer una 
asamblea con la comunidad, pero no se llevó a cabo porque la gente no se reunió. Sin embargo, dijo que “la 
empresa está reactivando su actividad con la intención de hacer el proyecto”. La integrante de la Organización no 
Gubernamental dio a conocer que actualmente hay información de que la empresa pronto introducirá su 

maquinaria, “por lo que la gente está alerta”, resaltó. (Alejandra Corona Flores)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-05/portada/reactiva-actividades-grupo-mexico-en-olintla-ongs 
 
HERALDO  

 Universidades virtuales, destinadas al fracaso: catedráticos 
Para algunos catedráticos del sistema escolar poblano, el proyecto de universidades virtuales, el cual arrancará el 
próximo ciclo escolar en los centros escolares del estado de Puebla, está condenado a convertirse en un elefante 
blanco y por supuesto en fracaso. Los académicos, quienes prefirieron el anonimato, mencionaron  que “son 
proyectos sexenales, que solamente buscan acrecentar la matrícula y posteriormente presentar a Puebla con uno 
de los mayores porcentajes de egresados en el nivel superior del país”. Desde su perspectiva, no mejorará la 

educación con esas escuelas virtuales, pero además, las autoridades educativas poblanas presentan información 
falsa porque los servicios son pagados totalmente por los centros escolares. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-05/portada/universidades-virtuales-destinadas-al-fracaso-

catedraticos 
  

 
 
SINTESIS 

 Lanza AUDI-México portal de reclutamiento 
Derivado de los acuerdos alcanzados entre el Gobierno del Estado de Puebla y la compañía AUDI de México S.A. 
de C.V., se comunica que este lunes 5 de agosto la planta de producción lanzará en su página de internet 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3076946.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-05/portada/reactiva-actividades-grupo-mexico-en-olintla-ongs
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-05/portada/universidades-virtuales-destinadas-al-fracaso-catedraticos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-05/portada/universidades-virtuales-destinadas-al-fracaso-catedraticos
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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www.audi.com.mx, el portal de reclutamiento para aplicar a los puestos de confianza de esta empresa, que se 
instalará en el municipio de San José Chiapa, Puebla. El primer paso para poder ser considerado como candidato a 
uno de los 900 lugares de confianza con los que se cuenta, será realizado en su totalidad, a través del portal de 
AUDI México, bajo la pestaña de 'Compañía', en la sección 'Bolsa de Trabajo', o directamente en la dirección 
www.empleosaudi.com.mx. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/67113/lanza-audi-mexico-portal-de-reclutamiento-/puebla 
 

SINTESIS 

 Realiza Auditoría Puebla Ceremonia Cívica 
Con el firme compromiso de impulsar el respeto a los símbolos patrios y promover los valores cívicos de sus 

servidores públicos, así como de construir y fortalecer la corresponsabilidad social, la Auditoría Superior del 

Estado de Puebla llevó a cabo los honores a la bandera correspondientes al mes de agosto. En la ceremonia 
encabezada por el Dr. David Villanueva Lomelí, Auditor Superior del Estado de Puebla, se contó con la presencia 
del Mtro. José Mata Temoltzin, Rector de la Universidad Anáhuac, quién al hacer uso de la palabra expresó que la 
Auditoría Puebla es una institución fundamental en el impulso de la cultura de la rendición de cuentas, es decir, 
una cultura para hacer las cosas de manera correcta. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/67112/realiza-auditoria-puebla-ceremonia-civica-/puebla 
 

SINTESIS 

 Denuncian producción de uniforme 'pirata' 
Industriales del vestido en Puebla denunciaron que particulares están confeccionando el uniforme único "pirata" 
con un precio de entre 80 y 100 pesos, pero de muy baja calidad y sin cumplir los requerimientos en cuanto a la 

tela y sus características. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido en Puebla y Tlaxcala, 

Federico Chilián Espinosa, consideró que dentro de lo malo, afortunadamente la maquila de uniformes únicos no 
proviene de China u otros países asiáticos, o al menos no se han detectado prendas escolares que procedan de 
esas regiones. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/67106/denuncian-produccion-de-uniforme-pirata/puebla 
 

SINTESIS 

 Sólo si trabajamos unidos podemos dar resultados: PRI 
'Seguiremos dando la batalla, donde se obtuvieron triunfos honraremos la confianza de los ciudadanos y 
trabajaremos unidos para enfrentar los nuevos procesos electorales', enfatizó el Delegado Presidente del Comité 
Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, en su visita a Quecholac para agradecer el respaldo de la 

militancia con el que se logró el triunfo electoral  en ese municipio. Al reconocer el trabajo de campaña que 
realizó el presidente municipal electo, Néstor Camarillo Medina, aseguró que desde el Congreso del Estado se le 
brindará todo el apoyo para que responda con buenos resultados a la confianza que le otorgaron los ciudadanos el 

pasado 7 de julio. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/67105/solo-si-trabajamos-unidos-podemos-dar-resultados-pri/puebla 
 

SINTESIS 

 Reportan perdidas por brote de influenza aviar 
Puebla se encuentra junto con Jalisco y Aguascalientes, dentro de un conjunto de siete entidades que reportaron 
pérdidas hasta por dos mil millones de pesos por el brote de influenza aviar H7N3, confirmó el presidente de la 
Unión Nacional de Avicultores, Jorge García del Cadena Romero. Otros estados afectados por el brote del virus 

fueron Guanajuato, San Luis Potosí, Yucatán y Tlaxcala, que implicó que se sacrificarán unas 25 millones de aves, 
lo que implica un  desplome del hato aviar del siete por ciento. Explicó que el cerco sanitario se mantiene en 
coordinación con la Sagarpa para el control y erradicación del virus, vía la creación de una Comisión Auxiliar de 
Sanidad  Avícola. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/67104/reportan-perdidas-por-brote-de-influenza-aviar/puebla 

 

 
 

CAMBIO 

 Crecimiento + Pobreza = la Puebla morenovallista 
La política económica del morenovallismo ha fracasado en los dos primeros años de la administración, una vez 

que el Coneval demostró que a pesar de los indicadores récord en crecimiento económico, de atracción de 
inversiones, de generación de empleo y de turismo, los niveles de pobreza en Puebla se incrementaron y 261 mil 
poblanos pasaron a formar parte de la población que se encuentra en esta condición. El Consejo Nacional de 

http://sintesis.mx/articulos/67113/lanza-audi-mexico-portal-de-reclutamiento-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67112/realiza-auditoria-puebla-ceremonia-civica-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67106/denuncian-produccion-de-uniforme-pirata/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67105/solo-si-trabajamos-unidos-podemos-dar-resultados-pri/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67104/reportan-perdidas-por-brote-de-influenza-aviar/puebla
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Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) reportó que entre 2010 y 2012 en Puebla se incrementó la 
tasa de pobreza, al pasar de 61.5 a 64.5 por ciento, lo que representa que 261 mil personas se sumaron a los 
niveles de carencias, para alcanzar un total de 3 millones 878 mil poblanos. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20375-crecimiento-%20-pobreza-=-la-
puebla-morenovallista 
 

CAMBIO 

 VW deja más de mil 500 trabajadores eventuales despedidos 
Esta semana iniciará la revisión salarial por parte del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria 

Automotriz Volkswagen (Sitiavw) y los directivos de la empresa, en la cual además de tratar el asunto del 
incremento salarial, los sindicalizados solicitarán la implementación de medidas para evitar que continúen los 
despidos de trabajadores eventuales luego de que el fin de semana se alcanzó la cifra de mil 558 trabajadores 
que debieron abandonar la planta. El pasado viernes ocurrió un nuevo despido de 135 obreros debido a la crisis 
europea que afecta el mercado automotriz, aunque el secretario general del Sitiavw, Antonio Flores Trejo, reveló 

en entrevista con CAMBIO que este será el último despido que por el momento se haga, debido a que la empresa 
entrará en el periodo de revisión salarial. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/20350-esta-semana-iniciará-revisión-salarial-en-
vw 
 

CAMBIO 

 Agüera contrae nupcias en el exclusivo Bosque Real 
Enrique Agüera Ibáñez contrajo nupcias este sábado con Arminda Bastos Saavedra, a la espera de que se defina su 
posible llegada a la dirigencia estatal del PRI en sustitución de Pablo Fernández del Campo. El enlace tuvo lugar en 

el exclusivo Country Club Bosque Real del municipio de Huixquilucan en el Estado de México, el fraccionamiento 
más lujoso del país que pertenece a Carlos Peralta. Allí se dieron cita los candidatos perdedores de la extinta 
coalición “5 de Mayo” a diputados locales, su planilla de regidores y demás personajes del priismo poblano y 
funcionarios de la BUAP. Agüera Ibáñez pasó el trago amargo de la derrota del pasado 7 de julio por la alcaldía de 
Puebla y se unió en matrimonio con Arminda Bastos, madre de sus dos últimos hijos, Enrique Junior y Lia. (Gerardo 
Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/20358-¡se-casó-agüera-en-exclusivo-country-club-
bosque-real 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Aumentó la pobreza en Puebla por una política pública ineficiente de Rafael Moreno Valle: IDN 
La corriente perredista Izquierda Democrática Nacional (IDN) se sumó a la condena contra el gobierno del estado 
por el incremento de la pobreza que reportó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
(Coneval), al acusar que el retroceso es resultado de una política pública ineficiente y orientada a la construcción 
de obras suntuosas que no satisfacen las necesidades primarias de la población. El grupo de izquierda, en voz de 
la ex diputada federal Rosa María Avilés Nájera, vaticinó que la situación empeorará por la nula disposición de la 

administración de Rafael Moreno Valle Rosas a corregir su política de combate a la pobreza y la ausencia de 
contrapesos en la entidad. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/05/aumento-la-pobreza-en-puebla-por-una-politica-publica-
ineficiente-de-rafael-moreno-valle-idn/   
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Finaliza el IEE actividades en los 243 consejos municipales y distritales 

El Instituto Electoral del Estado (IEE) desincorporó los 243 órganos auxiliares que instaló este año para organizar 
y vigilar la elección de presidentes municipales y diputados locales, los cuales concluyeron esta semana el proceso 

de entrega–recepción con las oficinas centrales del organismo. En total se instalaron 217 consejos municipales y 
26 consejos distritales, cuya operación requirió una ampliación presupuestal que el IEE solicitó a la Secretaría de 
Finanzas y Administración (SFA), la cual se destinó al arrendamiento de oficinas, de acuerdo con información 
proporcionada por la Secretaría Ejecutiva. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/02/finaliza-el-iee-actividades-en-los-243-consejos-municipales-
y-distritales/  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20375-crecimiento-%20-pobreza-=-la-puebla-morenovallista
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20375-crecimiento-%20-pobreza-=-la-puebla-morenovallista
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/20350-esta-semana-iniciará-revisión-salarial-en-vw
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/20350-esta-semana-iniciará-revisión-salarial-en-vw
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/05/aumento-la-pobreza-en-puebla-por-una-politica-publica-ineficiente-de-rafael-moreno-valle-idn/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/05/aumento-la-pobreza-en-puebla-por-una-politica-publica-ineficiente-de-rafael-moreno-valle-idn/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/02/finaliza-el-iee-actividades-en-los-243-consejos-municipales-y-distritales/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/02/finaliza-el-iee-actividades-en-los-243-consejos-municipales-y-distritales/
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gastó gobierno el doble en remodelar una oficina que en la nueva sede del Congreso: Escorza 
El ex presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política édgar Salomón Escorza criticó que los 10 millones 
de pesos que el gobierno del estado destinó a la habilitación de la sede alterna del Congreso local fueron escasos 
para las adecuaciones que se necesitaban, al tiempo de rechazar malos manejos en ese proyecto que quedó a su 
cargo el año pasado y concluyó la semana anterior con la inauguración del inmueble. Tan sólo en la remodelación 
de Casa Aguayo, argumentó el legislador del PRI, la administración estatal invirtió más del doble, 25 millones de 
pesos, pese a que sólo es una oficina de la Secretaría General de Gobierno (SGG). (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/02/gasto-gobierno-el-doble-en-remodelar-una-oficina-que-en-

la-nueva-sede-del-congreso-escorza/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exige bancada del PRI sanciones contra Loeza por desacato 

En la recta final de la LVIII Legislatura la bancada del PRI buscará sancionar por desacato al edil de 
Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, quien se mantiene en el cargo pese a que el Congreso le revocó el 
mandato en septiembre de 2011. El coordinador de la fracción tricolor, Ernesto Leyva Córdova, dijo que se reunirá 
con el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, el panista Mario Riestra Piña, para garantizar 
que se cumpla la instrucción que giró el Poder Legislativo. En tanto, la bancada del Panal, a través del 
representante popular Enrique Nacer Hernández. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/02/exige-bancada-del-pri-sanciones-contra-loeza-por-desacato/   

 

 
 

MILENIO  

 Ofrecerán noventa escuelas descuentos de hasta 90% en BK2 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que del 12 al 16 de agosto se llevará a cabo el Programa 
Especial de Becas “BK2 Puebla 2013” en el que más de 90 instituciones de educación superior privadas ofrecerán 
descuentos del 10 al 90 por ciento. Para este año BK2 Puebla se realizará en las instalaciones de la Universidad 
Tecnológica de Puebla (UTP), institución pública ubicada en la carretera la junta auxiliar de la Resurrección, al 
norte de la capital. El encuentro donde se ofrecerán becas a egresados de nivel medio superior, se realizará dos 
días después de que la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) publique la lista de aceptados. 

(Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bcb3a6c1fdbf53ee51f7982cdf5a2bf6  
 
MILENIO  

 Baja 16% la productividad de legisladores 
En el penúltimo periodo ordinario de sesiones de la actual legislatura disminuyó la productividad de los diputados 
locales en comparación con el año anterior, en el que el Ejecutivo se impuso al trabajo del Poder Legislativo, sin 
embargo los coordinadores parlamentarios de las siete fuerzas aseguraron que su último año será el más 
productivo, puesto que prevén aprobar alrededor de 40 iniciativas en diciembre. Durante el primer semestre de 

este año se aprobaron un total de 57 iniciativas, de las cuales nueve fueron enviadas por el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas y 48 por parte de los legisladores. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bcb3a6c1fdbf53ee51f7982cdf5b75d2  

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Analizan legisladores propuestas sobre firmas de apoyo a candidaturas independientes 
Tras aprobar la incorporación de las candidaturas independientes, las bancadas de Nueva Alianza y el PAN 

presentarán propuestas diferentes sobre el porcentaje de firmas de apoyo que un ciudadano tendrá que presentar 
ante el Instituto Electoral del Estado para lograr su registro. Mario Riestra Piña, coordinador del grupo 
parlamentario del PAN, señaló que el “umbral” de entrada para que los ciudadanos logren una postulación a un 
cargo de elección popular tendrá que discutirse y no optar una medida como en Zacatecas, donde se pide contar 
con el 15% de apoyo. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-04/politica/analizan-legisladores-propuestas-sobre-firmas-de-apoyo-

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/02/gasto-gobierno-el-doble-en-remodelar-una-oficina-que-en-la-nueva-sede-del-congreso-escorza/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/02/gasto-gobierno-el-doble-en-remodelar-una-oficina-que-en-la-nueva-sede-del-congreso-escorza/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/02/exige-bancada-del-pri-sanciones-contra-loeza-por-desacato/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bcb3a6c1fdbf53ee51f7982cdf5a2bf6
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bcb3a6c1fdbf53ee51f7982cdf5b75d2
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-04/politica/analizan-legisladores-propuestas-sobre-firmas-de-apoyo-candidaturas
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candidaturas 
 

E-CONSULTA 

 Llegan menos iniciativas al Congreso en periodo electoral 
Un 16 por ciento menos de iniciativas analizó el Congreso de Puebla durante los primeros siete meses de 2013 
respecto al mismo periodo de 2012, ya que hace un año tanto el Ejecutivo como los diputados presentaron 68 
proyectos en conjunto y para este año el número se redujo a 57, los cuales dieron como resultado la validación de 

cinco nuevas leyes. Este año, durante el periodo de Antonio Gali López (PRD) como presidente de la Mesa 
Directiva, los legisladores de las cinco bancadas y dos representaciones partidistas, presentaron un total de 48 

iniciativas, mientras que de enero a julio de 2012 sólo se registraron 24. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-04/gobierno/llegan-menos-iniciativas-al-congreso-en-periodo-electoral 
 

E-CONSULTA 

 Sobresalen cinco diputados poblanos… como los más faltistas 
En dos años y medio de labor legislativa, los diputados Víctor Hugo Islas Hernández  (Panal), Eric Cotoñeto 
Carmona (PRD), Lucio Rangel Mendoza (PAN), y los priístas Edgar Salomón Escorza y Jorge Luis Coriche Áviles 
son los que suman más inasistencias a las sesiones ordinarias, extraordinarias y solemnes efectuadas en el pleno. 
De acuerdo con las cifras publicadas en la página del Congreso del Estado, desde el 15 de enero de 2011 hasta el 

31 de julio de este año, la LVIII Legislatura celebró 87 sesiones ordinarias, 68 de la Comisión Permanente, 13 
sesiones extraordinarias y 5 sesiones solemnes. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-04/politica/sobresalen-cinco-diputados-poblanos-como-los-mas-
faltistas 
 

E-CONSULTA 

 Destina federación 73.3 mdp para fomento al Empleo en Puebla 
Con recursos por 73 millones 386 mil 74 pesos, la federación creará la Oficina del Servicio Nacional de Empleo 
(OSNE), a partir de un convenio de colaboración entre el gobierno de Puebla y la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social, a cargo de Jesús Alfonso Navarrete Prida, publicado en el Diario Oficial de la Federación. La 

oficina deberá orientar a los buscadores de empleo hacia las vacantes ofertadas por los empleadores, con base en 
su formación y aptitudes, además de practicar estudios para determinar las causas del desempleo y del 
subempleo de la mano de obra rural y urbana. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-04/economia/destina-federacion-733-mdp-para-fomento-al-empleo-
en-puebla 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Diputados creen que reducirán rezago en cuentas públicas 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, no descartó convocar a un 
periodo de sesiones extraordinario para aprobar temas pendientes y un paquete de cuentas públicas, con la 
finalidad de reducir el rezago en la Comisión Inspectora.  El coordinador de la bancada del PAN explicó que 
cabildeará con los líderes de las fracciones parlamentarias con la finalidad de convocar a un periodo extra, ya que 
aún no existe una fecha para que los diputados pudieran regresar al Pleno. No obstante, adelantó que la Comisión 

Permanente podría convocar al periodo extraordinario en el mes de septiembre, luego de que varios de los 
diputados regresen de un periodo vacacional, toda vez que el Congreso del Estado entró en un periodo de receso 
del 1 de agosto al 14 de octubre. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/diputados-creen-que-reduciran-rezago-en-cuentas-publicas 
 

IMAGEN POBLANA  

 Doger dispuesto a exhibir al dirigente del PRI 
La tan esperada postura de Enrique Doger Guerrero sobre el proceso electoral del pasado 7 de julio será fijada 
este lunes por el propio diputado federal en un hotel del Centro Histórico, sin embargo este fin de semana 

adelantó cual será el sentido a través de su cuenta de Twitter.  El legislador federal centró su ataque en contra de 
la dirigencia estatal priísta, aún en manos de Pablo Fernández del Campo, quien logrará un escaño como diputado 
local plurinominal en la próxima legislatura estatal que entrará en funciones el 15 de enero de 2014. Desde su 
cuenta (@EnriqueDogerPue), señaló que a un mes de las elecciones la dirigencia estatal no ha realizado un 
análisis sobre las causas que provocaron la estrepitosa derrota del Revolucionario Institucional en el estado. (Iván 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-04/politica/analizan-legisladores-propuestas-sobre-firmas-de-apoyo-candidaturas
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-04/gobierno/llegan-menos-iniciativas-al-congreso-en-periodo-electoral
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-04/politica/sobresalen-cinco-diputados-poblanos-como-los-mas-faltistas
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-04/politica/sobresalen-cinco-diputados-poblanos-como-los-mas-faltistas
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-04/economia/destina-federacion-733-mdp-para-fomento-al-empleo-en-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-04/economia/destina-federacion-733-mdp-para-fomento-al-empleo-en-puebla
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/diputados-creen-que-reduciran-rezago-en-cuentas-publicas
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Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/doger-dispuesto-exhibir-al-dirigente-del-pri 

 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
 Pierde 211 pesos la tonelada de azúcar; afectará a 2 mil productores 

Cientos de cañeros de la región de Calipan porque la reducción en el valor del azúcar produjo una caída de hasta 

211 pesos en la tonelada de caña en la zafra 2012- 2013. Los agricultores reportaron que el precio de la tonelada 
se desplomó en su valor en más de un 30 %. Esa situación va a provocar graves consecuencias, porque los 
ingresos repercutirán en la economía local. El problema es en todo el país y a pesar de la zafra histórica, la 
agroindustria azucarera atraviesa una difícil crisis debido a la caída que tuvo el precio de la caña. (Héctor 
Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53402 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Recibirá Puebla 17. 2 mdp federales para programas de salud 
La Secretaría de Salud del gobierno federal enviará este año un total de 17 millones 242 mil pesos al estado de 
Puebla de los programas Fortalecimiento de la ejecución y desarrollo del Programa y Proyectos Federales de 
Protección contra Riesgos Sanitarios (Regulación y Fomento Sanitarios), y Fortalecimiento de la Red Nacional de 

Laboratorios" (Laboratorio Estatal de Salud Pública). En un reporte señaló que el dinero lo hará llegar a través de 

la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53401 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Tony Gali debe cumplir promesas de campaña: arzobispo de Puebla 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, afirmó que en los próximos días buscará reunirse con el  
presidente electo de la capital, Tony Gali Fayad, para felicitarlo  por su triunfo en las pasadas elecciones del 7 de 

julio. En su acostumbrada conferencia dominical, afirmó que en la primera oportunidad que tenga lo buscará para 
saludarlo; no obstante lo instó a que cumpla con sus propuestas para beneficiar a los más necesitados. Indicó que 
por tiempo no ha podido reunirse con las demás autoridades electas, pero dijo que deben iniciar un  trabajo 
continuo en favor de la comunidad. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42902:tony-gali-debe-cumplir-promesas-
de-campa%C3%B1a-arzobispo-de-puebla&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 

 Unidad, pide Fernández del Campo a priístas de Puebla 

“Seguiremos dando la batalla, donde se obtuvieron triunfos honraremos la confianza de los ciudadanos y 
trabajaremos unidos para enfrentar los nuevos procesos electorales”, enfatizó el delegado presidente del Comité 
Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, en su visita a Quecholac para agradecer el respaldo de la 
militancia con el que se logró el triunfo electoral  en ese municipio. Al reconocer el trabajo de campaña que 
realizó el presidente municipal electo, Néstor Camarillo Medina, aseguró que desde el Congreso del estado se le 
brindará todo el apoyo para que responda con buenos resultados a la confianza que le otorgaron los ciudadanos el 
pasado 7 de julio. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42904:unidad-pide-fern%C3%A1ndez-

del-campo-a-pri%C3%ADstas-de-puebla&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Contraloría inhabilitó hasta por 12 años a 10 funcionarios de Mario Marín 
De tres hasta 12 años,  la Contraloría del estado inhabilitó a 10 funcionarios del sexenio del ex gobernador Mario 
Marín Torres, el llamado “góber precioso”,  que no podrán ejercer un cargo público por esos periodos, según lo dio 
a conocer en su último reporte. Esto debido a que la dependencia estatal detectó una serie de irregularidades en 
la revisión de sus cuentas públicas. Entre los ex funcionarios marinistas inhabilitados  por ese periodo se 

encuentran: Blas Villegas Lara, ex administrador general de la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento de Puebla 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/doger-dispuesto-exhibir-al-dirigente-del-pri
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53402
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53401
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42902:tony-gali-debe-cumplir-promesas-de-campa%C3%B1a-arzobispo-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42902:tony-gali-debe-cumplir-promesas-de-campa%C3%B1a-arzobispo-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42904:unidad-pide-fern%C3%A1ndez-del-campo-a-pri%C3%ADstas-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42904:unidad-pide-fern%C3%A1ndez-del-campo-a-pri%C3%ADstas-de-puebla&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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(CEASPUE); Benjamín Cabrera Balcázar, ex  subdirector de Operación e Infraestructura, y Maribel Hernández 
Estrada, quien se desempeñaba como Coordinadora de Preescolares en San Pedro Cholula. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42897:contralor%C3%ADa-
inhabilit%C3%B3-hasta-por-12-a%C3%B1os-a-10-funcionarios-de-mario-mar%C3%ADn&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Sin cambios en dirigencia del PRI, “por el momento”: Moreno Peña 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Fernando Moreno Peña, negó que exista un acuerdo o 

que le hayan propuesto al ex candidato Enrique Agüera Ibáñez, llegar a la dirigencia estatal, en sustitución de 

Pablo Fernández del Campo, esto en una reunión privada que sostuvo con el ex rector de la BUAP y otros ex 
candidatos en el rancho de este ubicado en la zona de Valsequillo, el pasado jueves. Enfatizó que a corto plazo no 
tienen esa intención, luego que militantes priistas que han manifestado su inconformidad piden la salida del 
dirigente estatal, por la derrota de su partido el pasado 7 de julio. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42895:sin-cambios-en-dirigencia-del-pri-
%E2%80%9Cpor-el-momento%E2%80%9D-moreno-pe%C3%B1a&Itemid=127 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Esta semana comienzan las negociaciones salariales en la VW 
Será esta semana cuando iniciarán las negociaciones entre los directivos y los integrantes del Sindicato de 

Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw), para acordar un incremento salarial. El vocero 

sindical, Federico Ruiz Garita, confirmó que será en esta semana cuando iniciarán las pláticas y su propuesta fue 
entregada ante las autoridades competentes, solicitando un 11 por ciento directo. “La base de la negociación está 
en un 11 por ciento directo al salario, el Comité Ejecutivo Sindical y la Comisión Revisora Salarial están integrados 
por tres trabajadores por cada una de las divisiones de ensamble; la intención es ir por una mejora salarial”, 
resaltó. En cuanto a la basificación de algunos eventuales que tienen tiempo trabajando bajo este esquema, no 
será tocada hasta que logren un acuerdo de incremento salarial. (Diana Morales)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49410&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Esta-semana-
comienzan-las-negociaciones-salariales-en-la-VW 
 
RETO DIARIO 

 Sólo si trabajamos unidos podemos dar resultados: PRI 
“Seguiremos dando la batalla, donde se obtuvieron triunfos honraremos la confianza de los ciudadanos y 
trabajaremos unidos para enfrentar los nuevos procesos electorales”, enfatizó el Delegado Presidente del Comité 

Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, en su visita a Quecholac para agradecer el respaldo de la 
militancia con el que se logró el triunfo electoral en ese municipio. Al reconocer el trabajo de campaña que realizó 

el presidente municipal electo, Néstor Camarillo Medina, aseguró que desde el Congreso del Estado se le brindará 
todo el apoyo para que responda con buenos resultados a la confianza que le otorgaron los ciudadanos el pasado 
7 de julio. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49409&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solo-si-
trabajamos-unidos-podemos-dar-resultados:-PRI 
 
RETO DIARIO 

 Puebla se coloca en los primeros siete lugares de la prueba Enlace 
El estado de Puebla obtuvo el tercer lugar en Comunicación (Comprensión lectora) y el séptimo en Matemáticas, 

en la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Prueba ENLACE), aplicada a escuelas de 
Educación Media Superior, según informó, este fin de semana, la Secretaría de Educación Pública federal. En 

Matemáticas, la entidad avanzó 22.7% en los últimos 5 años, luego de incrementar de 16.3%, en el 2008, a 39%, 
en 2013, en el número de alumnos con desempeño de Bueno a Excelente. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49407&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-se-
coloca-en-los-primeros-siete-lugares-de-la-prueba-Enlace 
 

RETO DIARIO 

 Apoya Sagarpa Cruzada contra el Hambre en regiones de alta pobreza 
Para fortalecer la Cruzada Nacional Contra el Hambre, que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto, la 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42897:contralor%C3%ADa-inhabilit%C3%B3-hasta-por-12-a%C3%B1os-a-10-funcionarios-de-mario-mar%C3%ADn&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42897:contralor%C3%ADa-inhabilit%C3%B3-hasta-por-12-a%C3%B1os-a-10-funcionarios-de-mario-mar%C3%ADn&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42895:sin-cambios-en-dirigencia-del-pri-%E2%80%9Cpor-el-momento%E2%80%9D-moreno-pe%C3%B1a&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42895:sin-cambios-en-dirigencia-del-pri-%E2%80%9Cpor-el-momento%E2%80%9D-moreno-pe%C3%B1a&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49410&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Esta-semana-comienzan-las-negociaciones-salariales-en-la-VW
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49410&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Esta-semana-comienzan-las-negociaciones-salariales-en-la-VW
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49409&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solo-si-trabajamos-unidos-podemos-dar-resultados:-PRI
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49409&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solo-si-trabajamos-unidos-podemos-dar-resultados:-PRI
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49407&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-se-coloca-en-los-primeros-siete-lugares-de-la-prueba-Enlace
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49407&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-se-coloca-en-los-primeros-siete-lugares-de-la-prueba-Enlace
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Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) invierte 6.8 millones de 
pesos en cinco municipio prioritarios de Puebla, con alta pobreza, en donde se apoyará a productores de maíz 
para autoconsumo con capacitación, fertilizantes, equipos de aspersión y herramientas de trabajo. El delegado de 
SAGARPA en la entidad, Alberto Jiménez Merino, describió que con el Proyecto Estratégico de Autoconsumo en 
poyo a pequeños productores de maíz de hasta 3 hectáreas, se beneficiará a más de mil 500 campesinos de cinco 

de los municipios con más alta marginación de la entidad y cubrirá una superficie de 3 mil 092 hectáreas en total, 
con una inversión de 6 millones 802 mil 400 pesos. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49406&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Apoya-Sagarpa-
Cruzada-contra-el-Hambre-en-regiones-de-alta-pobreza 
 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Mariguana, la ven ahora más adictiva 
Son más de 400 sustancias las que contiene la mariguana, entre ellas el delta -9- tetrahidrocannabinol (THC), es el 
de mayor impacto sicoactivo, es decir, el que causa efectos directamente al sistema nervioso y el principal 
responsable de procovar adicción en quien consume yerba. El THC también ocasiona déficit cognitivo, falta de 
memoria y trastornos en los usuarios de cannabis. Silvia Cruz Martín del Campo, investigadora del Departamento 

de Farmacobiología del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional 

(Cinvestav). (Geovana Royacelli) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/mariguana-hoy-ms-adictiva-42691.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Se abre debate sobre aborto en 3 entidades 
En tres entidades se mantiene vigente la polémica por el tema del aborto: Aguascalientes, Tlaxcala y San Luis 
Potosí. A la fecha, 17 estados ya aprobaron reformas a sus respectivas constituciones para defender el derecho a la 
vida desde la concepción. Sólo en el DF el aborto está despenalizado y en el resto de las entidades hay iniciativas 
en análisis. En julio, en el caso de Tlaxcala, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió un recurso de 

inconstitucionalidad, que interpuso el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Francisco Mixcóatl 
Antonio, al argumentar que se “criminaliza” a la mujer.  (Katia Torres) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/debaten-por-leyes-antiaborto-42692.html  
 

EL UNIVERSAL  

 PRI avala plebiscito, pero no reelección ni crear el estado 32 
Para la reforma política, el PRI no contempla la discusión de la reelección de legisladores y presidentes municipales, 
así como tampoco la segunda vuelta electoral. Sí en cambio, está en favor de promover la participación social en 
los asuntos públicos a través de la iniciativa ciudadana, el plebiscito, referéndum y la consulta popular en los 

niveles estatal y municipal. Así está asentado en uno de los documentos internos del Partido Revolucionario 
Institucional en donde se pronuncia, además, en favor de llevar a cabo una reforma electoral en la que se 
transparente el costo de los procesos electorales, así como de la reducción de gasto en los partidos políticos.  
(Ariadna García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/apuesta-pri-a-mas-accion-ciudadana-42693.html  

 

COLUMNAS 
 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
¿Barbosa gobernador? 
Aunque pueda parecer un mal chiste, la realidad política de Puebla, a partir de la reforma electoral aprobada 
hace dos años por los legisladores locales, nos deja entrever la posibilidad de que hasta un personaje como 
Miguel Barbosa pudiera ser gobernador en la elección de 2018. 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49406&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Apoya-Sagarpa-Cruzada-contra-el-Hambre-en-regiones-de-alta-pobreza
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49406&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Apoya-Sagarpa-Cruzada-contra-el-Hambre-en-regiones-de-alta-pobreza
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/mariguana-hoy-ms-adictiva-42691.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/debaten-por-leyes-antiaborto-42692.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/apuesta-pri-a-mas-accion-ciudadana-42693.html
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Antes de reírse, permítanme explicarlo. 
Tal y como lo he citado en anteriores columnas, los obedientes diputados que conforman la actual Legislatura 
aprobaron empatar la elección de gobernador con la de presidente de la República, perdiendo la independencia 
que requieren los comicios locales. 
En esa lógica, la dinámica de los medios nacionales y el poder financiero de los candidatos presidenciales crean 

una inercia que en un descuido puede hacer gobernador a cualquiera. 
Recordemos que en 2010 en Puebla ganó el candidato perredista Andrés Manuel López Obrador, por encima de 
Peña Nieto y Josefina Vázquez Mota, y aunque un trabajo de alquimia gubernamental permitió la noche de ese 
domingo revertir algunas diputaciones y hasta las senadurías, la realidad es que el voto de la izquierda puso en 
entredicho al PRI y al PAN. 

Anticipándonos a los hechos, tendremos que los tres candidatos a gobernador dependerán en gran medida del 
potencial de sus abanderados presidenciales. 

En una elección en donde uno de los aspirantes a gobernar desde Los Pinos tome una clara ventaja, el 
candidato a gobernador por ese partido tendrá claras posibilidades, así sea del PRD. 
No es descabellado pensar que Marcelo Ebrard o Miguel Ángel Mancera pudieran convertirse en fuertes 
contendientes en 2018 y, en esa dinámica electoral, créanme que el senador Miguel Barbosa llevaría mano en 
Puebla por el partido del Sol Azteca. 
Para nadie es un secreto que para el PAN será muy difícil recomponer el camino de aquí a 2018. La 
reconstrucción de la derecha parece que se llevará más de un sexenio. Y, aunque Moreno Valle pretende ser el 

candidato —lo cual le daría mucha fuerza a su delfín—, la realidad es que antes que él existen cuando menos 
cinco suspirantes formados para pelear esa posición. 
Por su parte, el PRI —apoyado en la estructura y el poder— difícilmente cederá la silla presidencial al término 
del mandato de Peña Nieto, aunque en este momento parece muy flaca su caballada. 

A todo lo anterior hay que agregar que el primer domingo de julio de 2018 los poblanos elegiremos presidente 
de la República, gobernador, senadores, diputaciones federales y locales, al igual que a 217 presidentes 

municipales. 
Seis boletas tendrán que ser tachadas, donde evidentemente robará cámara la que definirá al nuevo habitante 
de Los Pinos. 
Más allá del nombre de Miguel Barbosa como una simple hipótesis, es un hecho que las circunstancias 
nacionales impondrán condiciones en la elección local. 
Todo lo anterior se lo debemos a los intereses personales del Señor de los Cerros y al entreguismo de los 
diputados locales, quienes pasarán a la historia como la Legislatura que le robó la autonomía electoral a 

nuestro estado. 
Lo peor de todo es que la próxima Legislatura se prepara para seguir fungiendo como una oficina de trámites 
del Poder Ejecutivo. 
¿Y lo mejor está por venir? 

QPM 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2491 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

La escuelita en la PME 
No cabe duda que ese “Decálogo del Jefe” que aparece como broma en oficinas, mensajes de internet y otros 
más tiene mucho de cierto. Eso de que “el jefe no lee el periódico durante las horas del trabajo, sino que se 
instruye”, o que “el jefe siempre tiene la razón” y que “cuando el jefe se equivoque aplicar el artículo anterior” 
tienen mucho de real, sobre todo en las filas de la Policía Ministerial del Estado (PME). 
El lector deberá recordar que en esta columna un lector reportó que el director de la Policía Ministerial del 
Estado, Juan Luis Galán Ruiz, estaría violando la Ley Orgánica de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) al 

ostentar un cargo sin tener el requisito más importante: ser abogado y tener por lo menos cinco años de 
experiencia en la profesión. 

Cuando la información apareció no falto quien quisiera ganarse las simpatías de don Juan Luis Galán enviando 
informes a esta columna que decían que sí era abogado y que se iba a demostrar con documentos, pero esto 
nunca ocurrió, aunque después se dijo que el director de los ministeriales estaba estudiando leyes y que pronto 
iba a entregar su título; claro que la escuela donde estudiaba no era de mucho prestigio, además de que, 

aunque terminara estos estudios, todavía le faltan los cinco años de experiencia. 
Resulta que el jefe de los ministeriales sí está estudiando y a punto de terminar. Los maestros que “educan” a 
Galán Ruiz en el arte del conocimiento de las leyes no lo esperan en un salón donde se reúnen otros alumnos, 
sino que van a darle clases particulares a sus oficinas, por si le llegan a poner orejas de burro, que nadie se 
entere. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2491
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Es lógico que en ese plantel educativo, del que le vamos a dar detalles en la próxima entrega sí le van a 
entregar los documentos que pida, hasta de doctorado. 
¿Quién en su sano juicio enfrenta a un jefe de ministeriales para después aparecer detenido junto con una o 
dos “grapas” de droga? Pero todo esto que le comentó, aunque parezca gracioso, a nadie le importa ni siquiera 
porque se violenta le ley y no se puede ser defensor de la misma. Nadie debe cometer un delito para combatir 

otros.  
Qué tiempos estamos viviendo, donde todos se encuentran por encima de la ley. No importa que todos se 
queden callados, que sigan protegiéndose unos a otros, la conciencia no los va a dejar tranquilos, sobre todo 
cuando el poder se les acabe. 
Ministeriales. Ustedes los ricos… 

Los salarios que reciben elementos de la Policía Ministerial del Estado (PME) conocidos como “acreditables”, han 
abierto viejas y nuevas heridas en las filas de la Policía Ministerial. 

Primero, porque la formación de este personal nada tiene que ver con la experiencia y el valor para realizar el 
trabajo. Y resulta que los mejores casos donde se ha demostrado la capacidad en investigación y en valor 
corresponden a la “vieja guardia” de esta corporación y los “acreditables” no han podido hilar una sola 
investigación, pero igual ganan un mejor salario que sus compañeros y se encuentran dentro de los gustos de 
su director y del mismo procurador general de Justicia. 
Pero además a esta administración de gobierno le ha dado por discriminar a los agentes, jefes de grupo o 
comandantes que pasan de los 45 años, por una razón un tanto lógica pero a la vez cruel, y es que no piensan 

en invertir en agentes que no les queda más futuro que la jubilación o la renuncia, por eso los presionan para 
que se vayan, por esto no les permiten acceder a este tipo de preparación. Si tienen más de 45 años no 
pueden aspirar a ser “acreditables”. 
Así las cosas, en las filas de la Ministerial hay dos clases de agentes: los que cobran salarios totalmente 

cómodos y a los que no les alcanza ni para comer. 
Hay agentes que tienen mucha preparación en la escuela pero no pueden hallar por dónde se escapa “un gas”. 

Hay agentes que pueden convertirse en “sabuesos” y seguir una pista y hasta un delincuente, pero no tienen 
permiso para portar un arma, sus salarios son miserables y en todo momento los amenazan con que los van a 
despedir o a consignar, que ese va a ser su futuro. El nuevo bullying policiaco. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2490 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Paradoja morenovallista: más crecimiento económico = mayor pobreza 

El problema de fondo que muestra el Coneval es un colapso del modelo económico propuesto por el gobierno 
morenovallista: al mismo tiempo que se produce más riqueza, también se fabrican más pobres. Y la única 
explicación posible es un fenómeno de distribución equitativa de la riqueza, también denominado concentración 

El indicador nacional de la pobreza ofrecido por el Coneval la semana pasada representa el primer fracaso 
del gobierno morenovallista. Un dato contundente e incontrovertible desde el punto de vista que quiera 
analizarse: no solamente no mejoramos o nos mantuvimos estables, sino que 
empeoramos. Descendimos del cuarto al tercer lugar en el ranking de las entidades más marginadas, y 
de paso, empeoramos el escenario nacional ya que de los 500 mil nuevos pobres en México, 260 mil se 
generaron en Puebla. Una caída inimaginable después de los muchos logros cantados por el gobierno 
estatal rumbo al tercer año de la administración. ¿Qué ocurrió? ¿Por qué se perdió el camino avanzado en los 

dos últimos años del marinismo? ¿En qué fallaron las políticas públicas del morenovallismo? Es la hora en 
que nadie ofrece una respuesta.  
En la hora de la verdad, el gobierno estatal falló. No hay otro argumento, pese a que otros indicadores nos 

hacían esperar una mejora sensible en el ranking más importante de todos, el de la pobreza y la 
pobreza extrema. Es cierto: durante 2011 y 2012 Puebla tuvo un crecimiento económico extraordinario 
del 7 por ciento anual, digno de los BRIC como India y China. El turismo tuvo un despegue importantísimo 
cercano al 30 por ciento. La inversión en infraestructura es visible por todos. ¿Entonces qué pasó? ¿Por qué 

hay 260 mil pobres más de los que había al arranque del sexenio? ¿Por qué casi 59 mil poblanos se 
sumaron a la pobreza extrema? 
El ranking ofrecido por Coneval es incontrovertible por ser la instancia constitucional encargada de realizar la 
evaluación de las políticas sociales que mide la pobreza con distintas carencias: los ingresos de acuerdo a la 
línea de bienestar, el rezago educativo, acceso a servicios de salud, acceso a seguridad social, calidad y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2490
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espacios de vivienda, acceso a servicios básicos y, finalmente, alimentación. Mientras entidades 
como Campeche, Sonora, Guanajuato y Tabasco obtuvieron “estrellita” porque fueron de los que 
más lograron reducir el porcentaje de población en marginación, el cuadro de “deshonor” 
corresponde al Estado de México, Jalisco y Puebla, que fueron los que más pobres fabricaron en ese lapso 
de dos años. 

Parece haber pocas disculpas: estados históricamente retrasados tuvieron avances. Chiapas sacó a 2.2 por 
ciento de su población de la pobreza en el mismo lapso; mientras que Oaxaca sacó al 6.2 de sus 
habitantes. ¿Alguien podría pensar que Juan Sabines o Gabino Cué son mejores gobernadores que Moreno 
Valle? Las cifras podrían indicarlo así.  
La realidad de Puebla es dramática y muy lejana a un sueño primermundista. El porcentaje de la población 

en pobreza pasó de 61.5 a 64.5 por ciento, es decir, 3 millones 878 mil poblanos tienen carencias para 
desarrollarse. De ellos, 1 millón 59 mil se encuentran en pobreza extrema. ¿Tienen esos 4 millones de 

poblanos por lo menos 30 pesos sobrantes para subirse a la Ruedota de la Fortuna?  
Veamos otros datos. De forma inversa, a mayor porcentaje de población en pobreza extrema, son menos los 
poblanos que no tienen carencias. Por llamarlo de alguna forma, los poblanos “no pobres” descendieron 
de 666 mil a 562 mil, es decir, apenas medio millón tienen todas las condiciones para desarrollarse. ¿Qué 
futuro puede tener Puebla en esas condiciones? 
El gobierno estatal no tuvo capacidad de reacción al informe del Coneval, y hasta el momento no hay 
quien ofrezca una explicación a todas estas contradicciones. No se espera que lo haga el nuevo titular de 

Desarrollo Social, Mario Rincón, designado hace apenas un par de semanas después de ganar la diputación 
local por Amozoc. Pero lo increíble es que todos los anteriores titulares de la dependencia, pese a sus pésimos 
resultados, fueron premiados políticamente. Myriam Arabian Couttolenc, la primera responsable, ahora 
es regidora electa en la planilla de Antonio Gali. Néstor Gordillo, segundo encargado del área, hoy es 

diputado federal. Salvador Escobedo Zoletto cayó para arriba, y también es diputado local electo. ¿Quién de 
ellos dará una explicación coherente? 

Y es que hasta ahora la única respuesta gubernamental es un boletín titulado “Salud, educación y empleo: 
bases firmes para el desarrollo social incluyente de Puebla” en el que no aborda el descenso en 
el ranking de la pobreza, sino justifica algunos logros pírricos que no lo son, ya que especialmente el rubro 
de carencias en materia de salud hubo una mejora generalizada en todo el país como resultado del esfuerzo del 
gobierno calderonista por alcanzar la bandera blanca del Seguro Popular. En otras palabras, el gobierno 
morenovallista no le entró al debate real. 
El problema de fondo que muestra el Coneval es un colapso del modelo económico propuesto por el gobierno 

morenovallista: al mismo tiempo que se produce más riqueza, también se fabrican más pobres. Y la única 
explicación posible es un fenómeno de distribución equitativa de la riqueza, también denominado 
concentración. Es decir, no importa que en los próximos tres años del sexenio haya crecimiento económico, 
turismo y empleo, ya que esa riqueza no se distribuye entre todos los poblanos, sino que se queda en 

unas cuantas manos. 
Si la riqueza que el morenovallismo generó entre 2011 y 2012 no se distribuyó entre el grueso de los poblanos, 
sino que se concentró en unas pocas manos e incluso se diluyó entre los constructores foráneos beneficiados 

con obra pública,¿qué viene para la recta final del sexenio? ¿Insistir en el mismo modelo? ¿Presumir 
avances que dejan más pobres? ¿Descender de la posición tres a la dos? Digo, si Oaxaca nos rebasó, ¿pues 
también Guerrero puede hacerlo, no? 
El informe del Coneval de la pobreza debe hacer replantear a Moreno Valle su modelo de desarrollo: las 
grandes obras, el teleférico, la Ruedota, los puentes o los Centros Integrales de Servicios no sirven de nada 
sin un modelo de redistribución de la riqueza. 

El debate está abierto. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/20362-paradoja-morenovallista-
m%C3%A1s-crecimiento-econ%C3%B3mico-=-mayor-pobreza 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
La confusión, sigue a la derrota 
Después de la peor derrota de su historia en Puebla, el Partido Revolucionario Institucional −que gobernó a la 

entidad más de 80 años seguidos− pasa por una crisis que tiene a sus militantes sumidos en la confusión y en 
la desesperanza. 
Por lo menos en los próximos cinco años, el PRI estará fuera del poder en Puebla. Sólo gobernará un municipio 
importante, Tehuacán, pues las 15 ciudades más importantes, cabeceras de distrito electoral, fueron ganadas 
por la coalición “Puebla Unida”. 
Pero ni el PRI, ni el PAN, ni el PRD, quieren reconocer su fracaso como partidos políticos, pues entre ellos y las 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/20362-paradoja-morenovallista-m%C3%A1s-crecimiento-econ%C3%B3mico-=-mayor-pobreza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/20362-paradoja-morenovallista-m%C3%A1s-crecimiento-econ%C3%B3mico-=-mayor-pobreza
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autoridades electorales provocaron tal desconfianza entre los electores, que el abstencionismo se elevó a 
índices nunca antes vistos. 
Las ambiciones personales y de grupo, que son las que predominan en todas las agrupaciones partidistas, 
fueron la causa de la desconfianza y hasta del rechazo de los ciudadanos para participar en el pasado proceso 
electoral. 

Los partidos están divididos en “tribus”, caso del PRD; “burbujas”, en el caso del PRI y entre “calderonistas y 
maderistas”, en el caso del PAN. 
No hay líderes, sino pequeños grupos de interés que está visto en los hechos no sirven para nada. 
En esos pequeños grupos, quienes los encabezan se asumen como “políticos de carrera”, los conforman en su 
mayor parte oportunistas que andan tras un “buen hueso”. Se la pasan hablando de las próximas elecciones y 

parece que los gravísimos problemas que confronta el país, después de tres gobiernos neoliberales priistas y 
dos desastrosos gobiernos panistas, los tienen sin cuidado. 

Lo que está pasando en el estado de Michoacán es una prueba fehaciente de que en este país todo anda mal. El 
gobierno de Felipe Calderón, originario de ese estado, dejó una descomposición política y social que ha 
agravado los problemas económicos de la zona. Si a ello se agrega un gobierno perredista inepto, se tendrá 
una idea del grave problema de la entidad que fue cuna del gran caudillo de Independencia, don José María 
Morelos y Pavón. 
Pero no es sólo Michoacán, es Chihuahua, Tamaulipas, Sinaloa, Coahuila, Durango, Guerrero, Oaxaca, Chiapas, 
en fin, es casi la totalidad del país la que está en crisis de inseguridad, desempleo y pobreza.  

Las manifestaciones violentas o pacíficas son el pan nuestro de cada día en todas las capitales del país, 
incluyendo la de la República. 
Un amigo nuestro, muy conocedor de la historia de México, afirma que ya estamos en revolución, porque la 
revolución del siglo XXI no tiene por qué ser igual a la de principios del siglo XX, con caballitos y rifles 30-30. 

La nueva revolución es de R-15, AK-47, granadas de mano, emboscadas en carreteras, cierres de carreteras, 
tomas de edificios, secuestros, muerte por todos lados, extorsiones, asaltos y robos. 

Que quienes están participando en esta revolución no tengan ideología política, es igual a lo que está pasando 
en la “lucha político electoral”, ningún partido político, ni el PRI, ni el PAN, ni el PRD, ni menos los llamados 
“chiquitos”, tienen ideología, ya que luchan por un interés económico. 
El neoliberalismo es el culpable  
México no es el único país que está en crisis. De hecho lo están todas las naciones del mundo occidental y 
mucho más las que tienen establecido un sistema económico neoliberal impuesto por los gobiernos de Ronald 
Reagan, de Estados Unidos, y de Margaret Tatcher, de Inglaterra, tanto en sus países como en los que estaban 

o están dentro de su área de influencia.  
Escapan un poco y no están tan mal como México, los principales países de Latinoamérica, que rompieron con 
ese sistema y en la crisis económica que agobia al mundo, pudieron estar mejor que nosotros que por el 
Tratado de Libre Comercio, tenemos una dependencia casi absoluta de los Estados Unidos. 

El neoliberalismo no es un sistema económico al que le importen los problemas de los pobres o de las clases 
medias, sino sólo los de los ricos. Está enfocado en beneficiar al gran capital al que casi no se le cobran 
impuestos, o se le devuelven grandes cantidades al final de cada ejercicio. De ahí que hayan aumentado los 

desequilibrios entre pobres y ricos. 
La concentración de la riqueza en pocas manos ha sido mayor en estos años de neoliberalismo. Los problemas 
que confrontan los estudiantes de Chile son por la inminente privatización de la educación en aquél país. Es a lo 
que se oponen los maestros en México, a que lleguemos a una situación similar, porque eso eliminaría las 
posibilidades de los pobres y clases medias populares, de avanzar, se quedarían estancadas y sin aspirar a 
elevar sus condiciones de vida.  

De hecho, en nuestro país se frenó la “movilidad social” que se inició con el gran impulso que dio Lázaro 
Cárdenas a la educación popular, laica y gratuita, con la llegada al poder de Carlos Salinas de Gortari, el gran 
tecnócrata neoliberal, que metió a México en esta onda de la que no podemos o parece que no se quiere salir. 
La desigualdad social en México no es nueva, ni la creó Salinas, ni los gobiernos panistas, ellos la agudizaron y 
la siguen agudizando. La desigualdad, eso se dice poco, la dejaron como nefasta herencia los españoles que 

durante 300 años dominaron en México, creando una sociedad de desiguales: peninsulares excesivamente 
ricos, dueños de minas y de grandes haciendas; indígenas prácticamente esclavos; mestizos sin educación y 

sin posibilidad de tenerla a no ser que entraran a un seminario católico, aunque no se hicieran curas, y negros 
y mulatos que se arrinconaron en estados como Guerrero, Oaxaca y Veracruz, principalmente, para salvarse de 
una sociedad opresora. 
Los tres movimientos sociales más importantes de nuestra historia: la Independencia, la Reforma y la 
Revolución de 1910, han tenido como objetivo terminar con esa desigualdad y hacernos un pueblo de iguales 
en derechos y obligaciones, pero siempre ha habido quienes han traicionado esos movimientos, esas 
aspiraciones populares. Lo estamos viendo ahora y lo peor del caso es que en una “democracia partidista”, los 
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partidos no agarren la onda y anden preocupados por unas próximas elecciones que de antemano tienen 
perdidas, como perdieron las del pasado 7 de julio, en las que en los 14 estados de la república en que las 
hubo, ganó el abstencionismo en forma abrumadora. 
*** Hoy 5 de agosto se cumple 100años del natalicio de Alfredo Toxqui, quien fue los gobernantes más 
queridos de Puebla, también fue senador, dirigente estatal del PRI y para finalizar su carrera política gobernó 

su ciudad natal, San Pedro Cholula. Falleció el pasado 1 de abril de 2004 a la edad de 91 años. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/20347-la-confusi%C3%B3n-sigue-a-la-
derrota 

 
 
 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Guillermo Deloya Cobián, garantía de renovación y lealtad en el PRI Puebla 
Se han barajado nombres de posibles sustitutos del líder estatal del PRI en Puebla, Pablo Fernández del Campo. 
Son varios los tiradores, pero casi ninguno cumple con los atributos (MÁS ALLÁ DE MERECIMIENTOS) que 
requiere el añejo Partido para renovarlo, reestructurarlo, formar cuadros frescos, representar una verdadera 

oposición responsable al gobierno panista y, sobre todo, ser dueño de comprobada lealtad e ideología 
partidista, al margen de pensar exclusivamente en el beneficio personal. ¿BLANCA ALCALÁ RUIZ?... La 
Senadora, tiene fuertes ligas con Verónica Mastretta, incondicional del Gobernador Rafael Moreno Rosas y 
explotadora "eterna" de los parques públicos de Puebla y de la concesión de la recolección de la basura que le 

han dejado enormes beneficios para engordar su peculio. 
La legisladora, no pudo demostrar su fuerza estructural ni su influencia política en la capital, de la que fue 
Alcaldesa, sea porque ha menguado, porque no quiso o porque jugó las contras al Partido, para evitar que 

Enrique Agüera Ibáñez ganara la elección, no obstante que su hija había sido incluída en la planilla 
agüerista.¿MELQUIADES MORALES FLORES?... Le ha sido imposible ocultar su agradecimiento a Rafael Moreno 
Valle, abuelo del actual Gobernador, pagando favores políticos con la protección del nieto, a quien repatrió de 
suelo norteamericano, haciéndolo Secretario de Finanzas, Diputado Federal, Senador de la República y 
ayudándolo a convertirse en huésped de Casa Puebla, poniendo a sus órdenes toda su estructura para vencer a 
Javier López Zavala. 
El oriundo de Santa Catarina, fue clave en el triunfo del PAN, a pesar de que todo lo que ha sido se lo debe al 

PRI. Meses atrás, se dejó ganar la elección para Senador, a sabiendas de que entraría por la plurinominal, 
permitiendo a Rafael Moreno Rosas, ocupar una curul en la Cámara Alta. 
Igualmente, se convirtió en cómplice de su protegido, al "tapar" el "HOYO FINANCIERO" por 3,500 MILLONES 

DE PESOS, que nunca ha sido aclarado debidamente. 
Es cierto, como Delegado del CEN, acaba de entregar buenas cuentas de la reciente elección en Oaxaca. Lo 
sintió como una necesidad para encubrir sus pecados. Candil de la calle y oscuridad de su casa. 

Lastimosamente, su hijo Fernando Morales Martínez, aprendió las malas mañas, no las buenas, siendo el 
creador de una de las etapas más negras del PRI poblano. 
¿JORGE ESTEFAN CHIDIAC?... Sus ligas familiares con el Presidente Municipal Electo, el panista Antonio Gali 
Fayad, lo hacen entrar en la sospecha del entreguismo al morenovallismo, además de que es señalado como 
uno de los priistas que se negó a operar el pasado 7 de julio. 
Estefan, creo que tiene en la mira continuar en la capital del país como administrador bancario, afianzarse en 
los amarres políticos, buscando un lugar como Diputado Federal. 

¿ALEJANDRO ARMENTA MIER?... No quiere; su tiempo pasó en ese sentido. Aunque dejó un buen cartel como 
dirigente del Comité Directivo Estatal, al grado de renunciar a la diputación plurinominal, enfrentando con 
cojones la elección que perdió López Zavala. 

Armenta realiza una estupenda labor en el RENAPO y desde esa posición refuerza sus méritos para entrar a 
San Lázaro en 2015 y en la lista de los que sueñan con el Gobierno del Estado de Puebla. 
Por si fuera poco, en una conversación telefónica desde Washington, donde acudió a una reunión de trabajo 
con la representación federal, me confió que él mismo se descarta para dirigir nuevamente al PRI poblano, pero 

no para suceder a Moreno Rosas. 
¿JAVIER LÓPEZ ZAVALA?... Nadie duda de su habilidad para filtrarse en la  negociación política, que le permitió 
convertirse en la carta fuerte del marinismo para ganar la guberntura. Sin embargo, ahora reniega de Mario 
Marín Torres; es señalado de obedecer consignas de Rafael Moreno Rosas y de haber acordado la incursión del 
Partido Social de Integración (PSI), DEL QUE DICEN ES EL VERDADERO LÍDER), para doblegar al PRI con la 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/20347-la-confusi%C3%B3n-sigue-a-la-derrota
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alianza "Puebla Unida". 
López Zavala, aseguran, es el que manipula a CARLOS NAVARRO CORRO, quien se ostenta falsamente de ser el 
"dueño" del PSI. 
El expediente negro del zavalismo se encuentra sobre el escritorio de César Camacho Quiroz, entregado 
personalmente por el Delegado Fernando Moreno Peña. Lo menos que dice es que traicionó a su Partido. 

¿ENRIQUE AGÜERA IBÁÑEZ?... Inexplicable sería que el candidato perdedor de los comicios para Presidente 
Municipal de la capital del Estado, se convirtiera en el líder del PRI. Esto, nada tiene que ver con su buen papel 
como ex Rector de la BUAP ni su prestigio académico, pero su campaña política contrastó con sus méritos, 
porque fue timorata, tibia, incapaz de exhibir a los gobiernos panistas en todos sus yerros y soberbia. 
El "debate" con Tony Gali, fue todo, menos eso. Dio la impresión de un pacto para perder, a cambio de la 

aprobación de sus cuentas públicas y de enterrar las acusaciones en su contra que revivieron los panistas en 
Televisa a través del programa de Dennis Maerker. 

Agüera sería bien visto como funcionario, rescatándolo de la derrota en su debut como político partidista, pero 
no como líder del PRI, pues no garantiza ninguna independencia priista del morenovallismo y menos una 
oposición real que desemboque en el renacimiento de un muerto. 
¿ENRIQUE DOGER GUERRERO?... El señorito, ha navegado con la bandera de la traición todo el tiempo. Los 
cargos que ha tenido, han sido obsequios del PRI. Cuando el Partido pierde, no pierde Doger; cuando Doger 
gana, es Doger, no el Partido. 
Es Diputado Federal, al hacerse cómplice de Moreno Rosas. Traicionó a López Zavala, a Enrique Agüera y a 

todos los que se oponen a sus caprichos. Tiene su periódico para intentar manipular a la opinión pública; es 
juez y parte al escribir artículos; maneja a su antojo al sindicato del Ayuntamiento, especialmente a su títere 
Israel Pacheco, a quien ordenó operar a favor de "Puebla Unida" el 7 de julio. 
Doger Guerrero dice su ficha que registra el CEN del PRI, es traidor; es un mercenario de la política, uno más 

de los que lamentablemente abundan. 
¿GUILLERMO DELOYA COBIÁN... Sin temor a equivocarme, es un AS que puede darle el triunfo al CDE del PRI 

en su transformación, en el esfuerzo de limpiarlo de la escoria, en darle legitimidad de ser oposición 
responsable, no sistemática. 
Dueño de probada convicción ideológica; hombre de lealtades que no supo apreciar el ex Gobernador Mario 
Marín Torres, desdeñándolo, es apreciado y reconocido en su talento por César Camacho Quiroz e Ivonne 
Ortega. Y es que, sus cualidades, son oro puro en estos momentos es que los valores y principios partidistas se 
han extraviado lastimosamente, obedeciendo a la satisfacción de los intereses personales y de la conveniencia 
por quedar bien con el poder que gobierna la entidad. 

Licenciado en Derecho; Maestro en Economía y Gobierno; Doctor en Gestión Estratégica y Políticas de 
Desarrollo; Catedrático en la UDLAP, ha sido bien aprovechado por Comité Ejecutivo Nacional del PRI para 
ejercitar su capacidad en la Fundación Colosio y en el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (ICADEP). 
Debo subrayar que la LEALTAD, FRESCURA EN LAS IDEAS Y CONVICCIÓN PARTIDISTA, de las que puede 

ufanarse Deloya Cobián, son baluartes que se requieren en la reconstrucción de un PRI de Puebla, que los 
vivales han dejado en ruinas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-05/reflexiones 

 
 

 
(La palabra bajo las palabras/Dalia Patiño) 
 
Fotomulta, bajo sospecha 

Hay algo que no cuadra del todo con el asunto de la llamada Fotomulta. De entrada la accesibilidad a los datos 
de los ciudadanos es un asunto delicado; para nadie es un secreto el millonario negocio que representa la 
venta de base de datos personales. A esto, el gobierno debería de aclarar si los automovilistas saben y sobre 
todo dieron su autorización para que la empresa Autotraffic S.A. de C.V. pueda tener acceso a su dirección, 
nombre y demás datos. 

Ya lo decía el sociólogo Wolfgang Sofsky, quien acertadamente refiere en su obra “En defensa de lo privado”, la 
sagacidad del Estado para hurgar en la intimidad del ciudadano, sacar información, almacenarla y analizarla 

cuidadosamente para tomar provecho de ésta. En fin. 
Lo segundo es que si el asunto de los accidentes automovilísticos y los fallecimientos por esta causa se deben 
sólo al exceso de velocidad, o en su mayoría, porque la verdad es que si tienes la mala fortuna de que te 
atropellen, aunque viajen a 70 km/hr igual el impacto puede matarte. 
¿No será que se trata más de un asunto de planeación, de cultura vial y cívica? 
Por ejemplo, en un estado como Mérida Yucatán, por raro que parezca, existe una cultura vial envidiable, pues 
hay un respeto real por el peatón, pues aunque el automovilista tenga el paso, éste cede ante el transeúnte, en 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-05/reflexiones
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cambio aquí quién sabe qué pasa porque los bulevares ni siquiera contemplan a los que cruzan la calle a pie, 
los semáforos están hechos para el paso de autos y ya, el peatón que se avive y corra, ésa es la verdad. 
Otra de las cosas es el margen de error de estos artefactos, que al final de cuentas son eso, máquinas que 
pueden descomponerse o estar instalados inadecuadamente, será la palabra del automovilista contra la del 
gobierno y su fotito, y es que con tanta caída de puentes, lámparas, fachadas y ruedas descompuestas, pues 

uno como ciudadano ya no sabe qué sirve y qué no. 
** 
De regreso, casi itinerante esta columna aparece y desaparece cuando existe ánimo, ésa es la verdad, lo 
confieso, pero es que con las últimas campañas ni ganas daban, para eso mejor me iba al rastro. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-05/la-palabra-bajo-las-palabras 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Esparza, entre los fuegos agüerista y morenovallista 
Alfonso Esparza se encuentra en este regreso universitario en un callejón sin salida. 
No puede aplicar la fórmula melquiadista de tratar de quedar bien con todos sin comprometerse con nadie, 
pues ya le pidieron definiciones. 
Tampoco echar mano de la receta marinista de mandar a todos a la chingada, porque el grupo que tiene no le 
pertenece, los apoyos financieros locales que requiere se liberarán hasta que le haya quitado la diéresis a la 
Üniversidad y los respaldos políticos federales, como siempre, ya vienen en camino. 

Alfonso Esparza es un tecnócrata, no político. Todo lo que cuadra es viable, pero la vida universitaria es más 
ancha que su calculadora. 
Ante la falta de equipo y análisis político en tiempo real, Esparza se encamina a convertirse en rehén del 
agüerismo o morenovallismo o lo que sería peor: de sus propios miedos. 
En campaña a la alcaldía juran que se mantuvo al margen, a petición expresa de Casa Puebla, pero qué tal ese 
extraño sorteo de un millón de pesos en un mes atípico como fue junio. Las ganancias se multiplicaron por 

diez. ¿El gordo electoral? 
Sin embargo, en el equipo cercano a Enrique Agüera se comenta que hay ruptura de relaciones entre el jefe del 
clan y algunos lugartenientes. Por ejemplo, que el ex rector no baja de traidor de Jorge David Cortés, quien no 
se fue a la campaña. 
¿Qué pacto habrá tenido Jorge David con algún morenovallista que tanto molestó a su ex líder? 
Apenas concluyeron los elecciones y los principales operadores de Enrique Agüera regresaron a la institución: 
Damián Hernández, Luis Rossano y otros académicos de la nomenclatura. El único que no lo hizo físicamente 

fue Rafael Torres Rocha. Anda desaparecido desde el asesinato de Samuel Malpica. Bien raro, ¿no? 

Los morenovallistas no quieren a los agüeristas con Alfonso Esparza. El problema es que el rector interino 
carece de equipo. 
¿Quién es el Javier Casique de Doger o el Damián Hernández de Agüera para Esparza? No lo tiene aún. 
Alfonso no ve ni oye a los medios poblanos porque aparece asustado. Ya contrató un entrenamiento con TV 
Azteca para el manejo de medios y parece que con esa televisora montará su estrategia de presencia 
universitaria. 

Y aquí se dan las contradicciones. Por un lado, usa medios morenovallistas para desplegar su imagen, sin 
recurrir a otros más afines a Agüera como Intolerancia, Acir o la 10.10, pero a Enrique le dice que está 
garantizado el cumplimiento de acuerdos con Carlos Hugo López Chargoy y el manejo político de sus intereses 
universitarios. Ajá. 
Tales titubeos, propios de la visión técnica universitaria, restan más y orillan a un otoño muy caliente que no 
garantiza feliz puerto. 

Esparza no puede ganar sin los agüeristas, pero tampoco operar sin el morenovallismo y ambas expresiones 

son ya excluyentes entre sí. 
Ni en el Xbox se puede, como jinete, cabalgar a dos caballos que galopan en sentido contrario. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10703&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
El ajuste que viene 

No, aunque parezca, no todo es felicidad al interior de los diferentes grupos que llevaron al triunfo a Tony Gali. 
Una vez que ha bajado el furor de la victoria, viene el inevitable análisis de la que sucedió en campaña y el 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-05/la-palabra-bajo-las-palabras
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10703&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10703&Itemid=70
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consecuente reajuste. 
En un par de semanas, al regreso de sus vacaciones, Gali Fayad tiene ya en su agenda una importantísima 
reunión con el gobernador, en donde se revisará con lupa el comportamiento y la lealtad de quienes fueron 
parte importante del  proyecto morenovallista en la coyuntura electoral. 
El encuentro será de pronóstico reservado. 

Y es que el hoy alcalde electo tiene documentadas acciones, actitudes, amarres y hasta descaradas traiciones 
de algunos que, en teoría, tendrían que haberse apostado con todo y sin pretextos a la causa y que a la hora 
de la hora cuidaron únicamente su beneficio personal. 
La radiografía es profunda; obedece a un pausado proceso de registro y obtención de información 
perfectamente documentado por gente de toda la confianza de Gali que fue asignada exclusivamente a esta 

tarea por parte del candidato. 
El resultado es contundente. 

Algunas de estas traiciones ya se adelantaban antes del inicio formal de la guerra electoral y se dieron al calor 
del intenso proceso interno para elegir al abanderado a la alcaldía. 
Otras, sin embargo, resultaron ser una auténtica sorpresa. 
Sí, se abrió la Caja de Pandora y todo parece indicar que hay consecuencias. 
Sobre todo porque, en aras de conseguir la unidad en torno a la candidatura, tanto Gali como el propio 
gobernador llevaron a cabo complicados procesos de negociación con grupos, tribus y sectores. 
Cada uno y por separado, dependiendo del perfil, se sentó y pactó de acuerdo con la importancia del personaje 

y el alcance de sus responsabilidades. 
Hoy, con el objetivo alcanzado, en el balance final se mostrará con toda su crudeza la radiografía de su 
desempeño. 
Quien negoció tendrá que responder por el resultado y aplicar el implacable esquema de premio y castigo. 

Es el propio alcalde electo el más interesado en llegar a lo anterior. 
Impensable iniciar una administración con tan altas expectativas otorgando posiciones a perfiles de dudosa 

lealtad. 
La confianza será el principal atributo a evaluar, por lo menos al inicio del periplo. 
Y no, no se vaya con la finta. 
No todos los que integran el equipo de transición nombrado hace unos días han superado la prueba. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10702&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

2015, tan lejos… y tan cerca 
De regreso de un necesario descanso, nos reintegramos al trabajo y a la colaboración de opinión en nuestro 
medio, STATUS. Aquí no hay ni habrá jamás censura, ni caras o presiones por hablar de algún politiquillo, en 
funciones o no, candidato o no, honesto… o no. Pronto… muchas noticias sobre ellos. 

Acaban de pasar las elecciones locales en 14 Estados del país, Puebla incluido. Y acababan de pasar hace un 
año las federales en todo el país. 
La buena noticia es que el año entrante (2014) habrá nuevamente elecciones en otros cuantos Estados 

(Diputaciones, Alcaldías, en Michoacán, Hidalgo, Guerrero, Nayarit, Baja Sur, Coahuila…) y el año siguiente 
habrá elecciones federales en todo México y para Gobernador y Alcaldías y Congresos en otros 7 u 8 Estados. 
Es decir, nunca deja de haber elecciones en este país. El intento de establecer un solo calendario electoral 
sigue en eso, aunque en Puebla el esfuerzo significó que tengamos que recetarnos 4 años y 8 meses a los 
siguientes Presidentes Municipales y Diputados… con el consabido festín de corrupción y opacidad que 
encabezarán no pocos de ellos. 

Y lo más bonito de todo es que tenemos que seguir votando por los candidatos de partidos políticos aborrecidos 
por muchos (recordemos que el abstencionismo llegó al 55% o más hace un mes) o que muchas veces no 
representan a nadie y solo son inventos de personajes en el poder para poder sumar votos en elecciones 
cerradas, tal y como ocurrió en Puebla hace unas semanas, con los partiditos de Compromiso por Puebla y 

Pacto Social de Integración, que nadie habría votado por ellos de no haber tenido recursos gubernamentales 
para promocionarse. 
Bueno. Pero en Puebla la elección más cercana es la federal de 2015. Y la competencia partidista será muy 

distinta a la de hace poco. 
De entrada la mayoría de los partidos tendrán que valerse por sí mismos, pues todo indica que las alianzas de 
ahora no se repetirán ya. El PRD no irá con el PAN. Movimiento Ciudadano y PT tampoco irán con el PRD y lo 
más seguro es que contiendan en solitario (quizás una alianza entre ellos dos fuera probable… para conservar 
el registro). PRI y Partido Verde es la única alianza factible. 
Entonces, en Puebla los resultados seguramente serán muy distintos a lo que hemos visto en las pasadas 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10702&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10702&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10704&Itemid=72


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 05 de Agosto de 2013 

 
 

 28 

elecciones locales, cuando el Gobernador ha logrado sumar una gran alianza contra el PRI, con ex priístas a la 
cabeza, desde luego. 
Pero además, la izquierda llegará totalmente dividida. El PRD se balcanizará en los siguientes meses y aunque 
todo indica que el grupo de Nueva Izquierda (mejor conocido en el folklore perredista como “Los Chuchos”) 
seguirá controlando al partido, muchos resentidos se largarán a los brazos de MORENA, de Andrés Manuel 

López Obrador. 
Pero además, con MORENA terminará la obra maestra de Enrique Peña Nieto: Por supuesto que se le dará 
registro al partido del Peje, porque reza un refrán absolutamente efectivo en política: “Divide y vencerás”. Con 
MORENA en las boletas el voto de la izquierda se fragmentará aún más, ante la algarabía… priísta (no dudemos 
que ciertos recursos para que el Peje se siga moviendo a lo largo y ancho del país provengan... de arcas 

federales). 
Y el PAN puufff…ha demostrado en las últimas elecciones locales que solo ya no gana nada en ningún lado. Que 

necesita del PRD y de ex-priístas para ganar en Puebla y en varios Estados más. No se qué festina Gustavo 
Madero de que su partido “ganó y avanzó” en las pasadas elecciones en 14 Estados. Para nada. De no haber 
ido con PRD y lanzado a ex priístas en la mayoría de sitios, el PAN solito ya no hubiera podido ganar casi nada. 
Los priístas pues, mirando a lo lejos el 2015, ya se quieren frotar las manos. 
Por supuesto, eso es el tema de victorias y derrotas para los partidos políticos. Pero eso no significa que el 
grupo del Gobernador Rafael Moreno Valle no vaya a obtener buenos dividendos en 2015. La mecánica, el 
caminito pues, ya se los sabe: Apoyar a candidatos de su partido o de otros para ganar con todos. 

Por supuesto que Moreno Valle negociará con PRD algunas candidaturas. Por supuesto que en el PAN se 
quedará con aquellas en las que vaya segura la victoria. Y… en el PRI hará buena negociación con el Presidente 
Peña Nieto y Miguel Angel Osorio Chong para influir en las candidaturas que le convengan. Y tener mayoría 
morenovallista en la bancada federal poblana… con una variopinta mezcla de Diputados de todos los partidos. 

Y me llama la atención que esto lo sabemos todos… Y en el PRI naveguen con bandera de mensos, aún 
sabiendo que siguen fortaleciendo al que será seguramente su candidato enemigo en 2018, en una gran alianza 

anti-PRI del PRD de los Chuchos con el PAN que ya será de él para entonces, y muy probable con Movimiento 
Ciudadano y hasta PT. Todos ellos bailan al son de los billetes. Que para entonces habrá muchos en el gran 
cochinito que se ha venido gestando y creciendo. 
2015, pues, está lejos aún… pero ya muy cerca en los planes y objetivos de Casa Puebla desde ahora. 
Acuérdense. 
LA NOTA AL PIE… 
Puebla cuenta con la Ruedota de la Fortuna más grande del mundo… de las portátiles. Puebla tendrá en poco 

tiempo un bello teleférico, aunque haya destruido patrimonio histórico. En poco tiempo también empezará a 
construirse un súper Museo de Arte Contemporáneo al estilo newyorkino… Todo ello gastando miles de millones 
de pesos. 
Excelente. Solo los pinches nacos podríamos estar en contra de tales bellezas. 

La bronca es que en mes y medio que ha estado lloviendo sin cesar en la ciudad, hay calles que tienen más 
baches que pecados en el haber de una prostituta. Tan solo en una calle pequeña de Anzúres por la que paso 
diariamente (la 10 Sur entre la 29 y 31 oriente, para que no digan que miento) conté más de 20 mega baches. 

Sí, en una sola calle que mide unos 100 metros lineales a lo mucho. 
Digo, a nuestros primermundistas gobernantes: ¿No les sobrará por ahí unos pesillos para bachear con 
dignidad las calles de Puebla? No es lucidor ni traerá reflectores nacionales… pero carajo, ya hagan algo. 
Y no me salgan con la jalada de que “los poblanos refrendaron su apoyo en la pasada  elección” porque el que 
ganó fue el abstencionismo y los que ganaron… nosotros sí sabemos cómo ganaron. Por favor. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10704&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 

El Exilio de un Periodista Fuera de lo Común 
Varias veces estuve a punto de conocer a Víctor Roura. 
La última fue la buena. 
Entre brumas, a mediados de los años noventa, veo llegando a María Clara de Greiff y a Roura a un 
departamento en el que tenía generoso cobijo. 
Yo no estaba, pero Marissa me lo contó puntualmente. 

Roura y María Clara se bebieron mi botella de whisky —la guardaba para una celebración memorable— y 
conversaron ahí horas enteras. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10704&Itemid=72
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Cuando llegué sólo quedaban las huellas de la buena chorcha. 
Los fantasmas se habían ido. 
En Sinaloa, a través de Paty Ávila, supe nuevamente de Roura, convertido para entonces en el mejor 
coordinador de una sección cultural, la de El Financiero. 
Paty trabajaba con él y a lo largo del Festival Cultural Sinaloa me fue contando las historias más febriles de este 

personaje. 
Los meses pasaron, y una noche en Pahuatlán, entre Lucía Álvarez Enríquez y Silvia Tomasa Rivera, escuché los 
puños de Roura estrellarse contra una de las paredes del célebre y entrañable Hotel San Carlos. 
No sé por qué pensé que iban dirigidos a mí y a Paty Ávila. 
Inevitablemente, Miguel Eloín Rivera me hablaba de Roura. 

Y es que era algo así como su antihéroe contracultural. 
No estaba equivocado. 

Roura era un mito urbano con su página cultural y su infaltable columna. 
Por fin un día, cuando pensé que nunca conocería a Roura, conocí a Roura. 
Esto ocurrió en el jardín de la casa de María Clara de Greiff. 
—Va a venir el Kili (Kilimanjaro) —nos dijo a los invitados a una comida que se volvió cena y desayuno. 
Y en efecto: metido en su histórica melena apareció el mismísimo Víctor Roura. 
Yo que me esperaba a un infrarrealista dispuesto a destrozar todo lo que estuviera a su alcance, me encontré a 
un tipo generoso y afable que acababa de publicar un libro de relatos para niños. 

Este viernes pasado volví a saber de él al enterarme que había dejado El Financiero tras veinticinco años de 
trabajo. 
Como muchos de sus fieles lectores, sentí una punzada en el estómago. 
Esas punzadas que te dejan las muertes de los amigos entrañables. 

Leí su columna de despedida y encontré al mejor Roura: al que cultivo un lenguaje para que este mundo fuera 
un poco más feliz. 

Es inevitable citar algunos fragmentos de su escrito. 
¿Cómo no coincidir con él?: ”Si no está incorporada la poesía en los trasuntos periodísticos, este oficio está en 
peligro de caer en los lugares comunes, en las siniestras muletillas, en los goznes de la maquinaria jubiladora de 
la escritura. (O concretarse en la connotación roja del amarillismo, donde lo único que resalta es el 
sensacionalismo de las imágenes verbales: como en el futbol, que a falta de un idioma razonado los 
comentaristas lo suplen con gritos.) 
"(...) El periodista, el buen periodista, trabaja para sí mismo (tratando de explicarse el mundo, tratando de 

definirlo, de hurgarlo, de sacudirlo, de exponerlo), porque no se quiere mentir. Y, para ello, su arma son las 
palabras y las -sus- lecturas, de allí que acortarlas -o cortarlas- puede ser considerado, según el afectado, o un 
crimen o una bendición.  
"(...) Y con este breve texto (como breve es la vida, como breve es el amor, como breve es la amistad, como 

breve es la pasión) me despido de la jefatura de esta sección cultural, que fundé hace exactamente un cuarto de 
siglo. Porque se aproximan nuevos tiempos para ella -y para el periódico, en general-, sobre todo en estas 
estrategias de convergencia tecnológica y en la incorporación (reproducción) de formatos reduccionistas 

convencionales, con los cuales disiento (y he mantenido mi punto de vista abiertamente sobre ello frente a la 
dirección de este diario) y en los cuales yo no tengo ya cabida: lo mío es el largo aliento periodístico, pero 
tampoco voy a obstruir, de ninguna manera, el proyecto de mi amigo Enrique Quintana. 
"Con los años se envejece, pero uno no quiere darse cuenta, o se niega a mirarse en el espejo. 
"Veinticinco años son, en efecto, demasiados años. 
"Dejo, sin embargo, mi corazón en estas páginas, y toda mi gratitud a quienes recorrieron conmigo el arduo y 

gozoso camino de la prensa cultural." 
Hasta aquí la larga, pero necesarísima cita. 
Roura, sí, nos deja un poco huérfanos a sus lectores. 
¿A quién leer ahora que tenga la magia que le daba a sus palabras? 
No hay en toda la prensa muchas opciones. 

Dos. 
Tres. 

Cuando mucho cuatro. 
El Kili se marcha a otros jardines. 
Alerta en la Yurta, Y a propósito de María Clara de Greiff, hay que decir que está metida en Sharon, al este de 
Vermont, en una comunidad estudiantil que hace todos los días un espacio entrañable llamado "Alerta en la 
Yurta". 
Colaboradora de Sexenio y antes de El Columnista, María Clara tuvo a bien a darme una entrevista que pongo a 
su disposición. 
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Y como ella diría: suerte y pulso. 
Que les sea leve. 
Antes les dejo la página web de "Alerta en la Yurta": http://theyurtaalert.weebly.com. 
MAM: ¿Cómo nace Alerta en la Yurta y por qué este nombre? 
MCDG: La Yurta es un tipo de tienda de campaña usada en el medioevo por los nómadas del Asia Central y, 

curiosamente, The Sharon Academy tiene 4 yurtas en las que se imparten clases de idiomas y otras materias 
electivas. Cuando llegué al colegio me pareció una peculiaridad y singularidad y de ahí el nombre del periódico: 
Alerta en la Yurta. 
MAM: ¿Cuál es la propuesta de este recién nacido periódico estudiantil? 
MCDG: Alentar el pensamiento crítico y el debate de ideas en la comunidad estudiantil de The Sharon Academy 

de manera analítica y con integridad periodística. El periódico es ajeno a pretensiones estilísticas, pero, acorde 
con el espíritu de la comunidad estudiantil es una invitación abierta a la libertad de expresión entre los jóvenes. 

“Colegio pequeño, ideas grandes” es nuestro slogan. Y es que en verdad The Sharon Academy es una 
comunidad sui generis. aquí los estudiantes tienen un sentido de pertenencia y de comunidad fuera de lo 
común. Es una sociedad estudiantil generosa que no sólo acepta la diversidad y pluralidad sino que, además, le 
extiende sus brazos tibios, la abraza. Es un colegio pequeño que ante todo promueve la consciencia social y el 
respeto a la diversidad y el pensamiento libre. 
MAM: ¿Quiénes conforman el equipo de Alerta en la Yurta? ¿Cuáles son sus perfiles? 
MCDG: El equipo de redacción consiste en 7 estudiantes polifacéticos todos. Dos de ellas en el último año de 

preparatoria, prontas a graduarse. Cassiopela es la editora en jefe, con unos dotes de liderazgo excepcionales. 
Su mirada a la realidad es implacable y asertiva. Para Cassie este taller periodístico ha sido una aventura: “el 
arte  y reto de este oficio consiste precisamente en presentar al lector la realidad tal como la percibe el 
periodista”. Ella está a cargo también de la formación de la página y de su diseño.  Ella Williams toca el 

violonchelo desde los 5 años de edad y su gran pasión, además de la música y la escritura, es el cine. La sección 
de reseñas cinematográfica está a su cargo. Chloe Balch por su parte tiene también una vocación musical. Toca 

el piano y es tremenda escritora. Introvertida y silente pero con una pluma cáustica. Para Chloe nuestro 
periódico no debe de tener ningún tema prohibido. Aquí hablamos de todo, de todo lo que acontece, drogas, 
sexo. ¡Es una preparatoria! 
Chloe participa también en la selección de poemas para Alerta en la Yurta, y respecto a la importancia de que 
haya una sección dedicada a la poesía, dice: “una sección de poesía es indispensable en nuestro periódico 
porque la poesía expresa emociones mejor que cualquier otro arte. Si el lenguaje determina tu realidad 
entonces la mejor herramienta para reflejar tu realidad es el lenguaje. La poesía es el todo y la nada, todo 

puede ser poesía para mí: la luz reflejada en las hojas de los árboles, la hierba que crece en los troncos, el 
rocío”. Chris Gilsh tiene el perfil característico de un joven rural de Vermont.  Le encanta el trabajo en la granja  
con sus gallinas, sus ovejas. Es un excelente atleta y deportista. Él tiene a cargo la receta de la semana pues la 
cocina es otra de sus pasiones, y también contribuye con artículos y reseñas sobre deportes. Daniel Lazar tiene 

quince años y parece haber nacido pegado a una guitarra, le encanta el blues y le fascina también escribir desde 
que está en cuarto de primaria. Daniel tiene pulso de entrevistador, es un seductor y su creatividad no tiene 
límites. No se sabe estar quieto así que recorre los pasillos del colegio y ataca a todos con preguntas. Daniel 

juega con el lenguaje, juega con su ritmo y su cadencia y lo transforma en periodismo. Eliana Ruben apasinada 
del futbol, de la política y del arte. Le gusta mucho el dibujo y tocar la guitarra. Elie tiene como responsabilidad 
la agenda de actividades pero contribuye con reseñas de eventos y crónicas pero sobre todo de aquellos que 
pueden crear controversia. Eliza Putnam tiene un acendrado sentido de justicia. A ella le gusta la historia y la 
lucha de los derechos humanos, es una mujer talentosa y con sentido social, le gusta además muchísimo la 
poesía. Eliza tiene vena de periodista, la realidad la eriza. Todos los 7 alumnos de este taller periodístico son 

creativos y periodistas innatos.  
MAM: ¿Qué los distingue a ustedes de otros periódicos estudiantiles de la zona?  
MCDG: La pluralidad de los temas y la forma no convencional ni tradicional en que se abordan, la sección de 
poesía es refrescante, tenemos una sección de cómics ilustrada por una estudiante que no es parte del staff. 
Pero más que la pluralidad la manera amena en que se abordan en un lenguaje que lejos de formal es dinámico, 

placentero, entretenido, las palabras retozan y brincan a la mirada asombrada de los lectores. 
MAM: ¿Cómo ha sido recibido el periódico por la comunidad? 

MCDG: Hemos tenido un estimado de más de dos mil visitas a nuestro web-site desde que nació nuestro 
periódico, lo cual es significativo tomando en cuenta que Sharon es un pueblo más bien pequeño y nuestra 
comunidad estudiantil no consta de más de 120 estudiantes en total. Las respuesta ha sido positiva y Alerta en 
la Yurta ha sido recibida con asombro, en palabras de Chris “la gente se soprende de toparse con un periódico 
tan funcional y bien desarrollado.” MAM -¿Cuáles son las áreas en las que el periódico se encuentra débil 
todavía? 
MCDG: Uy. Muchas. Estamos en un proceso de gestación y de parto todavía. Pretendemos tener una sección 
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para lectores en la que expresen sus puntos de vista. Queremos tener una sección de ecología, de 
sustentabilidad,  tema un en boga en Vermont. 
MAM: ¿Cómo es la dinámica de trabajo en el equipo? 
MCDG: Nos reunimos 4 horas a la semana y hacemos una lluvia de ideas de los temas a tratar. La sección de 
sexualidad está a cargo de Corazón, una alumna que es bailarina de profesión, pero además con una claridad y 

apertura de pensamiento atípica. Nuestra forma de trabajo en verdadebes democrática, dinámica, fresca. 
Hacemos un periodismo lúdico y divertido. Se valen todos los temas, hasta criticar a los profesores. MAM: ¿En la 
sociedad puritana de la Nueva Inglaterra cuáles son los temas prohibidos en “Alerta en la Yurta”? 
MCDG: Hasta el momento no los hay, tenemos una columna fija sobre temas de sexualidad, escrita por 
adolescentes y para adolescentes, aquí se habla de todo. Hablamos de bullying, de códigos de ropa. Aquí se 

habla de todo por su nombre. No tenemos “autocastraciones” periodísticas. Los escritores de Alerta en la Yurta 
danzan entre los velos de la realidad, la deconstruyen y la reinventan. Alerta en la Yurta es una invitación a la 

voz, es decir, a romper el silencio como condena y que nos convierte en cómplices de una realidad que no nos 
gusta. Esto es Alerta en la Yurta una propuesta a encontrar la voz propia, a renacer de la invisibilidad y con el 
lenguaje escrito como arma, debatir, cuestionar, proponer y reinventar nuestra realidad. Yo entiendo el ejercicio 
periodístico como el arte de la no conformidad y el arte de la transformación y así lo entienden y lo ejercen el 
equipo de periodistas y editores de Alerta en la Yurta, con esta fe y con esta certeza. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5828 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

Cumbre del Café, sin productores 
La tan presumida Cumbre Latinoamericana del Café 2013, que se realizó en Puebla los pasados 1 al 3 de 

agosto, desnudó vanidades y protagonismos de funcionarios morenovallistas, evidenció el desdén del gobierno 
estatal a funcionarios federales y a empresarios e industriales cafetaleros, pero sobre todo dejó un sabor muy 
amargo, y no por aromático, sino por la ausencia absoluta de verdaderos productores, esos que en la tierra 
siembran y cosechan el grano. 
Al acto que se realizó en el Centro Expositor y que arrancó apenas concluyeron las mesas de la 11ava 
Convención de la Industria Nacional del Café (ANACAFE), que clausuró en una vista relámpago la noche del 31 

de julio el titular de Sagarpa, Enrique Martínez y Martínez, no fueron invitados los representantes de 
productores, ni del Sistema Producto Café del país, ni siquiera los de Puebla. 
Fue una reunión elitista de industriales, empresarios y diplomáticos de Brasil, Colombia, Costa Rica, El 
Salvador, Estados Unidos, Guatemala, Honduras, Inglaterra, Jamaica, Nicaragua, Panamá, Perú, Puerto Rico, 
Venezuela y México, que terminó convertida en una expo de empresas e industria y que tuvo apenas unos 

cuantos stands de productos artesanales del café. 
Pero la Cumbre del Café también puso penosamente al descubierto el enfrentamiento encarnizado entre el 

secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDROT), Julio Lorenzini Rangel, y su 
subordinado Rodrigo Riestra Piña, subsecretario de Desarrollo Rural y quien, hasta la llegada del exdiputado a 
la titularidad de la dependencia, a finales de abril pasado, se mantuvo como encargado de despacho. 
Rodrigo, hermano del diputado Mario Gerardo Riestra, coordinador de los panistas en el Congreso local, juraba 
que sería el titular de la SDROT y así se comportó durante los meses en que estuvo al frente, a pesar de que el 
gobernador Rafael Moreno Valle al final de cuentas no le confió esa responsabilidad. 
El problema de Rodrigo Riestra Piña es que, a pesar de que fue relegado a una subsecretaría, sigue 

comportándose como el mandamás de la dependencia y disputa el liderazgo y protagonismo del cargo a 
Lorenzini Rangel en cada oportunidad, al grado de pelearle la silla en que se va a sentar y la palabra en los 
actos públicos, pues siempre busca aparecer en primera fila y al lado de las personalidades presentes, como en 
la pasada Cumbre y 11va Convención del Café, sin importar la institucionalidad y respeto al superior que, como 

religión, asumen los funcionarios de cualquier nivel. 
Lo anterior sumado a la desinformación en que Riestra mantiene a Lorenzini, de quien además desobedece 

órdenes y desconoce los acuerdos que suscribe el titular de la SDROT con otras dependencias. 
Sin embargo, Julio Lorenzini no se ha quedado cruzado de brazos y prepara ya la destitución de Riestra, quien 
es un neófito en temas agropecuarios y cuya única divisa es la amistad de su hermano Mario con el gobernador 
Moreno Valle Rosas. 
El titular de la SDROT ha dado parte ya a la Contraloría del estado de los pendientes y falta de justificación en 
la aplicación de recursos y programas en que ha caído la Subsecretaría de Desarrollo Rural y antes toda la 
SDROT, cuando por varios meses Rodrigo fue encargado de despacho. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5828
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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El pasado 18 de julio, Rodrigo fue citado formalmente, a través del Oficio SDRSOT01-13/194, Rodrigo Riestra 
Piña tuvo que comparecer ante su jefe, Julio Lorenzini, para explicar por qué es incapaz de aplicar recursos del 
presupuesto de la dependencia en beneficios de los campesinos, ya que devuelve incluso los gastos de 
operación, ante la inexperiencia que tiene él y su primer círculo de colaboradores para ejercerlos, a lo que 
además hay que sumarle el desinterés total del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas por el campo. 

De esta comparecencia y de la inminente caída de alguno de los dos, ya sea Riestra o Lorenzini, es que el 
primero ninguneó públicamente a su superior y exhibió su debilidad institucional en la pasada Cumbre del Café. 
En la dependencia hay la certeza de que por este pleito pueril, pero desencarnado y con tintes de odio, uno de 
los dos tendrá que irse en el corto o mediano plazos. 
Habrá que esperar para saber qué factor inclinará la balanza en favor o en contra de uno u otro. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
 
(Réplica y contrarréplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

El PRI de Enrique Agüera 
El PRI de Puebla agoniza. Se enfermó de un extraño padecimiento provocado por el virus de la 
corrupción mezclado con la “bacteria burocrática” descubierta por Laurence J. Peter. 
Quedó comprobado pues, que el mal de marras produjo su terrible derrota en las urnas, resultado que 
benefició y puso en los cuernos de la luna a Rafael Moreno Valle, gobernador del estado y líder cuasi natural de 

casi todos los partidos políticos de la entidad. 

La puja inmoral 
La llamémosla venta de candidaturas más el obsequio de éstas a los militantes cercanos al corazón o bolsillo de 
algunos miembros de la dirigencia estatal, confirmó la combinación de males que apunto arriba: la inmoralidad 
o falta de ética revuelta con la incompetencia para desempeñar el cargo partidista. Diría José Ortega y Gasset 
(lo parafraseo): en lugar de descender al cargo inmediato inferior, los empleados y/políticos fueron promovidos 
hasta volverse incompetentes. 
Hubo quienes a pesar de ser parte de la cúpula priista, manipularon las encuestas con la deliberada intención 

de designar como candidatos a los que quedaron en segundo y tercer lugares, circunstancia que permitió a los 
partidos aliados cooptar a los mejores priistas para llevárselos a contender contra los peores priistas. Esto no 
fue incompetencia sino una maña cuya inspiración pudo haber sido el dinero. 
A lo anterior hay que agregar la traición a cargo de los émulos de Antonio López de Santa Anna, mejor 
conocido como el quince uñas, “priistas” que prácticamente vendieron a su partido. Y para no soslayar la 
equidad de género, debo decir que también existieron imitadoras de la Malinche. En fin. 

El tigre de la rifa 

En estas lamentables condiciones recibirá el PRI de Puebla aquel que llegue a suplir a Pablo Fernández del 
Campo. Según los trascendidos, César Camacho Quirós, presidente del Comité Ejecutivo Nacional, ya le echó el 
ojo a Enrique Agüera Ibáñez, un neo priista cuya derrota electoral le ha dejado varios pluses; a saber: 
Conoció y trató a los traidores que se le presentaron como afiliados a su causa. 
Comprobó el efecto de las divisiones internas. 
Le midió el agua a los camotes de la Secretaría de Finanzas del partido en cuestión. 

Descubrió lo que debió haber hecho para ganar. Se curó de espanto. 
Aprendió a distinguir el canto desafinado de las sirenas mentirosas. 
Recibió varias puñaladas en la espalda. 
Conoció a los que cargan sobre su lomo el Principio de Peter enunciado. 
Padeció los consejos de los expertos chafas del marketing político. 
Se dio cuenta que orden y contra orden causan desorden. Sirvió de blanco al graneado fuego amigo. 

Entendió que la mejor forma de derrotar al poderoso es mediante la técnica del judo; es decir, cómo usar la 

fuerza del rival para derribarlo. 
Y lo mejor para él: ahora podrá presumir que fue derrotado por la estructura gubernamental en pleno, no así 
por el candidato del gobernador. 
Si esas filtraciones que por cierto ya fueron publicadas llegaran a concretarse y Agüera obtuviese la 
responsabilidad de manejar al Revolucionario Institucional, no dude el lector que el ex candidato a la alcaldía 
poblana pondrá todo su empeño y experiencia para cambiar el rostro de ese partido y sanar sus propias y 
profundas heridas. Es digamos que la oportunidad de su vida,  coyuntura que le permitiría sacarse las espinas 

que le clavaron los Brutos del PRI, entes inducidos o apoyados por los generales del César que lo combatió. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-04/el-pri-de-enrique-aguera


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 05 de Agosto de 2013 

 
 

 33 

Pero lo más interesante desde el punto de vista profesional, está en la posibilidad que tendría para convertirse 
en eje del cambio político, impulso que buscan Enrique Peña Nieto y sus operadores de lujo que, intuyo, han 
puesto a Puebla en la mira de su artillería pesada. 
Vaya oportunidad. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-04/el-pri-de-enrique-aguera 

 
(Manola Álvarez S.) 
 

La Reforma Energética, ¿privatizadora o dogmatica? 
El tema legislativo que ocupa todos los medios de comunicación es la Reforma Energética. Es un 

concepto que se encuentra totalmente ideologizado y que se está utilizando como chantaje al 
presidente Peña Nieto, tanto por el PAN como por el PRD. 
 El significado de esta reforma va desde la privatización y el entreguismo de los recursos energéticos del país. 
Se ha utilizado la bandera de que cualquier cambio en la legislación y desde luego en la Constitución sería una 

pérdida de soberanía. 
Hasta lo sostenido por diversos miembros y organismos de los sectores privado, académico y gubernamental 
que aseguran que reformar el sector energético no es privatizarlo; que abrir las industrias petrolera y eléctrica 
a la competencia es una necesidad de modernización que favorecerá el desarrollo nacional. Defienden la 
inversión privada, sin que Pemex, ni el Estado Mexicano pierdan el control del petróleo y de la energía eléctrica. 
Los intereses están en la mesa. Los representantes que discutirán y votarán la iniciativa tienen posturas 
distintas y es necesario que éstas se realicen con seriedad y honestidad. Cada concepto de la reforma deberá 

estudiarse exhaustivamente con el auxilio de los especialistas en el tema con la intención de obtener lo mejor 
para el país apoyándose en los resultados y experiencia de cada uno de los países que abrieron el petróleo a la 

iniciativa privada. 
Lo lamentable sería que se utilizara la Reforma como una bandera electoral, diciendo que no importa el destino 
de Pemex; que eso sólo se resolverá cuando se llegue a la Presidencia, y que es un tema que sólo compete a 
un personaje político, como escribió Ricardo Alemán en El Universal, refiriéndose a lo manifestado por Andrés 
Manuel López Obrador.     

Para Manuel Bartlett la reforma energética anunciada por Enrique Peña Nieto, plantea con toda claridad la 
intromisión de inversión extranjera en México y en particular de acuerdo con el director general de Pemex y 
varias informaciones oficiales, se trata de la incorporación de las grandes empresas trasnacionales extranjeras 
como British Petroleum, Exxon y otras a la explotación del petróleo en México. 
Principios constitucionales en materia de petróleo 
Las determinaciones del Constituyente de 1917 plasmadas en los artículos 27 y 28 de la Constitución indican 

que la propiedad de las tierras y aguas comprendidas dentro de los límites del territorio nacional corresponde 
originariamente a la Nación. Asimismo que corresponde a ésta el dominio directo del petróleo y de todos los 

carburos de hidrógenos sólidos, líquidos o gaseosos. Este dominio de la Nación es inalienable e imprescriptible 
y que en la explotación, el uso o el aprovechamiento de los mismos no se otorgarán concesiones ni contratos, 
ni subsistirán las que en su caso se hayan otorgado y la Nación llevará a cabo la explotación de esos productos 
en los términos que señale la Ley Reglamentaria respectiva. 
Para llegar  a establecer estos conceptos en la Constitución, México tuvo que enfrentar una lucha intensa frente 

a las potencias petroleras especialmente la norteamericana. Le costó la vida a Francisco I. Madero el haberse 
atrevido establecer los primeros impuestos por la explotación del petróleo. El embajador norteamericano en 
connivencia con el traidor Victoriano Huerta, implementaron su ejecución. También asesinaron a Venustiano 
Carranza por haber aprobado el artículo 27 de la Constitución que reivindicaba la propiedad de la Nación sobre 
el subsuelo. El crimen lo realizó Manuel Peláez, comandante en jefe de las guardias blancas de las compañías 
petroleras. Y también trataron de invadir a nuestro país para asesinar a Plutarco Elías Calles a fin de evitar la 
promulgación de la Ley del Petróleo, solo que el contraespionaje mexicano lo impidió. Esto culminó con la 

Expropiación petrolera de 1938 de Lázaro Cárdenas. El conocimiento de nuestra historia es lo que ha hecho que 
en las encuestas realizadas se vea que la mayoría de los mexicanos está en contra de la privatización del 

petróleo, ante el temor de que las compañías petroleras norteamericanas vuelvan a apoderarse de nuestro 
patrimonio. 
Cuando se conozca la iniciativa presentada por el gobierno federal se deberá estudiar si es o no privatizadora y 
actuar en consecuencia. Pero la postura de algunos líderes de la izquierda que de antemano se niegan a 

cualquier discusión y amenazan con sacar a las calles al México bronco valiéndose de dogmas y consignas, no 
nos llevaría a  ningún final feliz. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-04/la-reforma-energetica-privatizadora-o-dogmatica 

 
(René Sánchez Juárez) 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-04/el-pri-de-enrique-aguera
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-04/la-reforma-energetica-privatizadora-o-dogmatica
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-04/la-reforma-energetica-privatizadora-o-dogmatica
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Pobres Mexicanos 
El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) un organismo 
público descentralizado de la Administración Pública Federal, ha dado a conocer su estudio anual el 
cual mide la pobreza en los municipios y estados de la República Mexicana. Hoy los resultados no 

son alentadores y dan cuenta de que los programas sociales en el país deben de reforzarse y en su 
caso modificarse. 
De acuerdo al estudio presentado, en los últimos dos años 500,000 mexicanos se sumaron a la pobreza, para 
quedar en un total de 53.3 millones en 2012, La pobreza pasó de 52.8 millones en 2010, que representaba el 
46.1% a un 45.5% en 2012. Esta disminución porcentual se debe a la variación poblacional en ese periodo de 

tiempo, ya que el número de mexicanos pasó de 114.5 a 117.3, según el Consejo Nacional de Población, por 
ello debemos tener muy presente que en términos porcentuales pareciera que la pobreza disminuye; sin 

embargo, no lo hace el número de mexicanos en ésta situación. 
Se obtuvieron resultados positivos en el combate a la pobreza extrema, en aquellos grupos vulnerables que 
acceden a programas como oportunidades, piso digno, seguro popular los cuales contrarrestan la situación de 
vulnerabilidad en la que se encuentran; sin embargo, no se hace nada por los nuevos pobres que están todos 
los días acercándose a ese umbral. 
En cinco estados se concentra más del 60% de pobreza extrema, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Puebla y 
Veracrúz, entidades del centro sur del país que pareciera que sus sierras tienen en común la pobreza. 

El escenario en Puebla no dista mucho, ya que también aumentó; sin embargo, por ese afán que tienen los 
gobernantes de justificar su pobre trabajo ante el tema, se dio la desafortunada declaración de Lalo Rivera 
quien dijo que en Puebla aumentaron los pobres porque aumentó la población. Entonces ¿mientras más 
poblanos nazcan más pobres serán o cómo? De ese nivel el Presidente de las Asociaciones de Municipios, 

mientras tanto los más perjudicados son los pobres  poblanos con esas autoridades. 
En las regiones con mayor marginación luchan día a día por el sustento, el gobierno federal sólo ha contenido el 

problema como lo aceptó Luis Videgaray; sin embargo, ellos se encuentran enfocados en la aprobación de dos 
reformas estructurales que traigan consigo un crecimiento económico y con ello la reducción de estos índices. 
Una reforma hacendaria que aún está en proyecto así como la transformación de Pemex para volverla más 
competitiva y con ello lograr mayor rentabilidad para el Estado mexicano son sus propuestas; otorgándoles el 
beneficio de la duda y si éstas reformas pudieran tener el impacto económico que esperan y con ello un 
crecimiento económico, aún tendrían que detallar qué estrategias instrumentarán para ofrecerle a esos más de 
50 millones de pobres en el país programas o acciones de gobierno que conlleven a un desarrollo económico y 

con ello seguridad social. 
La falta de políticas de desarrollo regional y el aumento de pobreza pone en situación de rezago a los 
ciudadanos que no ven en el trabajo honesto una forma de mantener a su familia y así pasan a engrosar las 
filas de crimen y nos llevan a situaciones como las que se viven en Michoacán en donde el Estado ha perdido 

una de sus principales funciones que es la de salvaguardar la integridad de su población. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-05/pobres-mexicanos 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
¿Por qué Pablo Fernández seguirá al frente del PRI?  
Aunque a nivel local, los grupos del PRI ya se disputan con uñas y dientes lo que quedó –y quedó muy poco- 
del partido tras la debacle del pasado 7 de julio, y Enrique Agüera, Blanca Alcalá, Juan Carlos Lastiri, 
Alejandro Armenta, Pepe Chedraui, Enrique Doger y hasta emisarios de Mario Marín –como el 
diputado Javier López Zavala- conjuran un día sí y el otro también para apresurar la salida de Pablo 

Fernández del Campo de la dirigencia estatal, lo único cierto es que en el Comité Ejecutivo Nacional el 

tema del cambio en el liderazgo en la entidad ni siquiera está en la agenda de corto plazo. 
De hecho, en los últimos días tanto el presidente del CEN como la secretaria general, César 
Camacho e Ivonne Ortega, respectivamente, han dado todo su respaldo a Fernández del Campo para 
que continúe al frente del devastado partido, al menos hasta diciembre de este año. 
¿Por qué? 
Porque en el análisis realizado a toro pasado por el alto mando priísta, la derrota del partido sí fue 

contundente, incontestable y dolorosa, producto de múltiples y conocidos errores, pero en lo particular la 
actuación de Pablo Fernández satisfizo las expectativas de sus jefes, quienes sobre todas las cosas valoran 
una cosa: que no se vendió a los intereses de Rafael Moreno Valle, como tantos otros “próceres” del PRI 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-05/pobres-mexicanos
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que cometieron traición y, así, contribuyeron a la eficaz operación e ingeniería electoral del gobernador, el 
gran ganador de los pasados comicios. 
Aunque suene increíble, en el CEN piensan que Pablo Fernández debe continuar unos meses más dirigiendo 
los destinos del tricolor en el estado por varias razones: 
1. Porque los resultados del pasado 7 de julio pueden verse desde diferentes ópticas, desde el punto de vista 

de las posiciones ganadas, por un lado; y por el otro, desde el análisis de la votación comparada con los 
procesos electorales anteriores. 
2. Porque la coalición 5 de Mayo consiguió en la suma de todos los ayuntamientos 850 mil 33 votos, contra los 
875 mil 863 de los comicios del 2010, cuando el tricolor ostentaba el poder y se disputaba la gubernatura. 
3. Porque con gobernador priísta, el PRI de hace tres años tuvo solo 25 mil votos más que en esta ocasión, 

asumiendo su papel de oposición, con todo lo que eso significa: escasez de recursos económicos, traiciones de 
liderazgos, simulaciones y el abandono de la Presidencia de la República. 

4. Porque si se considera el grueso de los 216 municipios, excluyendo a la capital, la coalición 5 de Mayo 
alcanzó 605 mil nueve votos, contra 599 mil 200 de Puebla Unida. 
5. Porque si en 2012, cuando el PRI en coalición con el Verde ganó 12 diputaciones federales, obtuvo 824 mil 
595 sufragios, este 2013 sumó 850 mil 33, es decir, no sólo se mantuvo, sino que incrementó en más de 25 
mil sufragios de un año a otro. 
6. Porque viéndolos con frialdad, los resultados alcanzados en la capital del estado también son 
reveladores: Enrique Agüera estuvo por encima de los votos obtenidos por el PRI en los procesos inmediatos 

anteriores. 
7. Porque Agüera alcanzó 208 mil 998 votos en 2013, contra los 189 mil 836 de Enrique Peña Nieto en 
2012; los 193 mil 166 de los candidatos a diputados federales en 2012, los 195 mil167 de Blanca Alcalá de 
2012, y los 198 mil 925 de Javier López Zavala en 2010. El PRI no sólo aumentó su votación, sino que la 

incrementó. 
8. Porque como se ha dicho, y ha quedado plenamente demostrado, la conformación de candidaturas 

comunes entre la coalición Puebla Unida y otros partidos –hasta cuatro, como en el caso de San Martín 
Texmelucan-, fue un factor devastador para los intereses del PRI, que además sucumbió ante una operación 
milimétrica, casi perfecta, encabezada por el gobernador Rafael Moreno Valle, quien otra vez, 
sorprendentemente, minimizado por sus enemigos. 
9. Porque en el CEN tiene más que claro el papel jugado por algunos traidores, como López Zavala, quien en 
términos reales, a través del Partido Social de Integración (PSI), dio a Puebla Unida 3 mil 417 votos en el 
distrito 3 de Zacatlán; 3 mil 640 en San Pedro Cholula; 16 mil 502 en Tecamachalco; 4 mil 596 en Ciudad 

Serdán; 803 en Acatlán, y 6 mil 451 en el 24 de Tehuacán Norte. En estos seis distritos esos votos fueron 
determinantes. Sin esa sumatoria, la coalición 5 de Mayo habría ganado, y: 
10. Porque en el caso de los municipios, si el PSI, cuyo dueño es priísta, se hubiera sumado a la coalición 5 de 
Mayo, ésta habría obtenido 22 municipios más, entre otros Tecamachalco y Zacatlán. 

Ciertamente, en un escenario de canibalismo interno, de culpas, de señalamientos, de oportunismo, es muy 
difícil hacer una valoración fría, como la que ya tiene el CEN del PRI. 
Una visión, por cierto, con tierra de por medio -desde el Distrito Federal- y que no considera únicamente 

el tablero local, sino uno nacional, ya con miras a la gran batalla de 2015. 
Por todo eso, aquellos que esperan cambios en el PRI tendrán que esperar un poco. 
Y es que Pablo Fernández del Campo sí se irá de la dirigencia estatal, pero no por el momento. 
*** 
Por cierto, en el CEN monitorearán la rueda de prensa que está previsto dé este lunes Enrique Doger para 
salir públicamente a hacer su evaluación del proceso electoral. 

Y es que en la oficina de César Camacho consideran que lo del diputado federal sólo obedece a una estrategia 
de “chantaje”. 
Dentro del análisis global del Comité Ejecutivo Nacional, se señala que durante el proceso electoral, el CEN 
puso sobre la mesa la delegación del IMSS, con el propósito de que apoyara las campañas, en particular la 
de la capital. 

La propuesta se mantuvo, pero según César Camacho, dependía de que diera muestras claras de su respaldo. 
Públicamente Enrique Doger sólo apareció en tres eventos de Enrique Agüera. El argumento del legislador 

es que nunca lo convocaron a más y que en política, “no se va a donde uno no es invitado”. 
Para el CEN ni siquiera fue manifiesto su respaldo a Sandra Montalvo, quien siempre estuvo identificada con 
su grupo, pero que en los hechos fue ignorada por el ex rector y ex alcalde. 
La semana pasada era determinante y esperaba que le fuera entregada por fin la delegación del IMSS. 
Pero esto no sucedió, la fecha límite era el jueves, según los emisarios del CEN. 
Así que este lunes romperá lanzas y tronará contra su partido y contra la dirigencia de Fernández del 
Campo y Moreno Peña, como lo anunció en su cuenta de Twitter. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Se va a poner bueno. 
Eso que ni qué. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que el alcalde Eduardo Rivera Pérez confirmó su liderazgo nacional al frente del organismo que agrupa a los 
presidentes municipales del país agrupados en la CONAMM, misma que reconoció el secretario de Gobernación 

federal Miguel Ángel Osorio Chong durante su visita del pasado fin de semana. 
Rivera Pérez, quien se ha metido a la puja por la candidatura del PAN a la gubernatura del estado, puede 
presumir tres logros al frente de la Conferencia Nacional de Municipios de México: 1. Mayores recursos 
financieros para los municipios; 2. Introducir la discusión de la reelección de los alcaldes, y 3. la apertura de 

oficinas para la CONAMM. 
Que a partir de este lunes compañía alemana AUDI de México lanzará en su página de internet 
(www.audi.com.mx) el portal de reclutamiento para aplicar a los puestos de confianza de esta empresa, que se 
instalará en el municipio de San José Chiapa. 
Se trata de 900 plazas de confianza ofertadas a través del portal AUDI México y será en 2014 cuando inicie la 
selección masiva de personal técnico y el arranque de la producción está previsto para 2016. 

Que mientras el gobernador Rafael Moreno Valle retoma sus actividades con la inauguración este lunes del 
viaducto Bulevar Capitán Carlos Camacho Espíritu y Bulevar Héroes 5 de Mayo, el Presidente Municipal Eduardo 
Rivera Pérez iniciará un periodo vacacional del 5 y 13 de agosto. 

Que finalmente, al cumplirse un mes de las elecciones locales, el diputado federal priista Enrique Doger 
Guerrero fijará una postura pública respecto al conocido resultado de los comicios y se espera una crítica muy 
severa a la estrategia seguida por los delegados Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña. 
Ya se sabrá si le cumplen lo prometido como se lo aseguró Jaime Silva Alcántara, el ex coordinador de 

campaña del abanderado de la coalición Puebla Unida a la alcaldía poblana, principalmente porque ha 
trascendido el ofrecimiento a Doger de la delegación del IMSS. 
Que esta semana se definirá si el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del 
Estado, Mario Riestra, logra un acuerdo para una sesión plenaria extraordinaria. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188000 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Al 2018, la otra transición 
La enmienda al código electoral aprobada por el Congreso local con la inclusión de la figura de “candidaturas 

independientes” no podría entenderse de otra manera con el proceso de transición, posterior a los comicios 
locales. 
En el contexto de las elecciones intermedias, posterior al corte de caja, una vez concluido el período vacacional, 
son previsibles los ajustes en el gabinete estatal. 

Habrá también el reacomodo en los gobiernos municipales –principalmente en la ciudad capital con Antonio 
Gali, los de la zona conurbada y de los más importantes de las siete regiones socioeconómicas del estado-, así 
como el Poder Legislativo con designación del presidente de la Junta de Coordinación y las comisiones 
legislativas. 
Se trata en estricto rigor de un proceso de transición del grupo gobernante y los partidos políticos involucrados 
en el cogobierno, de cara a las elecciones del 2016 para la designación del “mini gobernador” y la elección 
concurrente de 2018 a gobernador, Congreso de la Unión, Congreso local y los 217 ayuntamientos. 

En este proceso de transición una estrategia y tratamiento diferenciado tendrán las elecciones federales del 
2015 para renovar la Cámara de Diputados. 

Las esperadas designaciones de otros secretarios del gabinete como la Secotrade y la SEP, entre otras, estarán 
marcadas por la modificación a la decisión inicial con el retorno a sus cargos de los secretarios candidatos y 
todo indica que no retornarán a las secretarías los electos para darle vuelta a asunto de los “juanitos”. 
Esta decisión ha calentado los ánimos en torno a la designación del presidente de la Junta de Coordinación 

Política donde los equipos de Fernando Manzanilla Prieto y Jorge Aguilar Chedraui han levantado la mano para 
presidirla. 
Es relevante este cargo porque quien ocupe esta posición llevaría mano para la designación del candidato a 
gobernador por dos años, y ambos legisladores están más que apuntados. 
Para la posición de “mini gobernador” Manzanilla y Aguilar deberán asimilar y superar otra de las cartas fuertes 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.audi.com.mx/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188000
http://impreso.milenio.com/
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en la persona de Roberto Moya Clemente, secretario de Finanzas. 
Los arreglos en la transición, posterior a las elecciones locales intermedias, sólo apuntan a una sola dirección, 
las elecciones concurrentes en 2018. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9187995 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

PGR investiga fraude contra Sagarpa 
En el escritorio del delegado de la Procuraduría General de la República (PGR), en Puebla, Normando Bustos 
Bertheau, se encuentra un amplio expediente sobre un fraude cometido contra la delegación de la Sagarpa por 

parte de productores poblanos de bagre. 
Para ser más precisos está abierta la Averiguación Previa AP/PGR/PUE/PUE-IV/1240/2012 en contra de los 
productores del Comité Sistema Producto Bagre del Estado de Puebla, que en 2010 recibieron más de 470 mil 
pesos para desarrollar diversos proyectos de producción y entregaron facturas apócrifas por 188 mil pesos para 
intentar justificar gastos. 
Los productores poblanos entregaron recibos de la supuesta renta de una oficina por 36 mil pesos, que 
corresponden a doce pagos del 1 de enero al 31 de diciembre de 2010. 

También las facturas falsas 3345 de fecha 26 de abril de 2010, por un monto de 23 mil pesos por servicio de 
una inexistente página web; la 1283, por servicios de transporte por 35 mil pesos; la factura 1222, por 
consumo de combustible por 16,400 pesos, y la 677 por material publicitario, por 78,400 pesos. 
Es decir, los productores de bagre dieron recibos falsos de arrendamiento por 36 mil pesos y otros 152,800 

pesos por los conceptos antes señalados. 
Así que muy pronto habrá noticias del delegado de la PGR en los seis municipios del sur de la entidad en donde 
están los productores de bagre que hoy son investigados por el fraude de 188 mil pesos. 

Y no crea que sólo los productores del Comité del Bagre están en problemas legales con la PGR, hay otros de 
trucha que andan por las mismas, pero mañana le cuento. 
** ** ** 
Ahora que ha pasado casi un mes después de la derrota de Enrique Agüera ante Tony Gali, sigue sin definirse 
el futuro del rector con licencia de la BUAP y ex candidato a la presidencia municipal de Puebla. 
Aún no está claro si aceptará la oferta de dirigir al PRI, si tomará la delegación del IMSS o seguirá esperando 

que le abran un lugar importante en la SEP. 
En tanto no defina su futuro seguirán las especulaciones sobre el futuro del ex candidato y de su grupo político. 
** ** ** 
La actual semana será clave para el proyecto de Alfonso Esparza para ganar las elecciones a la rectoría de la 

BUAP. 
El próximo sábado 10 de agosto se darán a conocer los resultados del examen de admisión y como cada año 
los rechazados serán nuevamente un botín político que buscarán tomar algunos grupos al interior de la máxima 

casa de estudios. 
Alfonso Esparza Ortiz, ha ofrecido diálogo permanente y abierto con los estudiantes y los aspirantes a 
ingresar a la universidad. 
Por lo pronto, el jueves 8 de agosto a la una de la tarde en el Sindicato de Telefonistas se desarrollará el foro 
Crisis Educativa, Análisis y Alternativas. 
En el foro se analizarán los siguientes temas: Educación de mercado, consecuencias de la privatización en la 
educación superior: BUAP, sistemas de competencias, evaluaciones estandarizadas y panorama de los 

egresados en el mundo laboral. 
Hoy empieza la semana clave para el proyecto de Alfonso Esparza. 
** ** ** 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2594&-Contrastes-PGR-iiuysEiu%20-fu%20cey-

ooiEu%20-S%20u%20up 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
¿Agüera o Blanca? 
Una nueva pugna priista podría darse entre el ex candidato a la presidencia municipal de Puebla,Enrique 
Agüera Ibáñez, y la senadora, Blanca Alcalá Ruiz, en aras de lograr la dirigencia estatal del PRI que 
dejará Pablo Fernández del Campo Espinosa. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9187995
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2594&-Contrastes-PGR-iiuysEiu%20-fu%20cey-ooiEu%20-S%20u%20up
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2594&-Contrastes-PGR-iiuysEiu%20-fu%20cey-ooiEu%20-S%20u%20up
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2594&-Contrastes-PGR-iiuysEiu%20-fu%20cey-ooiEu%20-S%20u%20up
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La decisión dependerá única y exclusivamente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, que 
encabeza César Camacho Quiroz, quien, se dice, ya tiene bien medidos los tiempos para relevar al actual 
dirigente de su partido, en Puebla. 
La purga en el PRI, sin duda, es urgente y necesaria. 
Sin embargo, la dirigencia nacional tiene la necesidad de limpiar sus filas y poner orden de una vez por todas, 

si es que quiere hacer de su partido un instituto político de verdadera oposición en Puebla y de competencia 
ante el grupo en el poder. 
Y es que si en el PRI no cambian las cosas, todo seguirá igual. 
Se irán los mismos y llegarán los mismos a dirigirlo, a sacar provecho, raja política, agua para sus molinos y 
una plataforma muy interesante de cara a los próximos comicios federales de 2015. 

No parece haber mejores opciones que Enrique Agüera o Blanca Alcalá para dirigir el nuevo rumbo del PRI 
poblano. 

En el caso del ex rector de la BUAP, éste tendría que cerrar filas en su equipo de trabajo y también depurarlo, 
limpiarlo y renovarlo para no caer en lo mismo que los priistas dinosaurios. 
La simulación de muchos de sus integrantes, aseguran, también contribuyó a la derrota electoral de Agüera, 
quien deberá ser más humilde, sencillo y menos confiado con respecto a las personas que lo rodean. 
Agüera, podría ser un buen dirigente priista, siempre y cuando, se convierta en un político negociador que 
privilegie los intereses del partido y anteponga los suyos por los de la militancia, no hay más. 
En el nuevo PRI se requiere de mano dura, sí, pero de apertura e inclusión total. 

El futuro del PRI, su existencia en Puebla, depende del nuevo dirigente que venga a sustituir a Pablo 
Fernández, quien, hay que subrayar, no ha visto la suya desde que fue diputado local en el sexenio marinista. 
A Fernández del Campo el estigma de perdedor le pesa mucho y esto tampoco es bueno para el PRI. 
Difícilmente, hay que reconocerlo, se va a quitar esa marca. 

Por otra parte, Blanca Alcalá, pareciera una muy buena opción para dirigir el rumbo de los priistas, pero los 
verdaderos, no los que juegan doble, quienes ya no creen ni en los zavalistas, ni en los dogeristas, ni en los 

melquiadistas, ni en los marinistas, ni en aquellos que han obtenido cargos públicos, dinero y fortuna a costa 
de su partido. 
El PRI requiere de una dirigencia inteligente que muestre confianza, seguridad y seriedad en su proyecto 
político. 
La senadora priista, por ser mujer puede llegar al PRI a darle otra cara. 
Hay que reconocer que a Blanca Alcalá le ha ido muy bien en las elecciones que ha jugado, tiene acercamiento 
directo con la gente, experiencia probada como una política de hueso colorado y, principalmente, un capital 

político que bien pudiera tomar las riendas de su partido. 
Tal vez el único defecto de la legisladora son sus aspiraciones al gobierno del estado, toda vez que esto le 
podría generar un grave conflicto con Enrique Dóger Guerrero, Javier López Zavalay otros dizque priistas 
que tienen sus miras puestas en 2018. 

Además, hay que recordar que Blanca Alcalá también responde a los intereses de Jorge Estefan Chidiac, 
quien aunque está fuera de Puebla tiene sus aspiraciones y pudieran ser las mismas que su pupila. 
Las cosas en el PRI poblano están calientitas y muy pronto sacarán chispas. 

Lo cierto es que a personajes como Enrique Dóger, quien cree tener siempre toda la razón en cuanto a la vida 
interna del PRI, el CEN tricolor los debe poner en su lugar. 
Hoy, dicen, seguro saldrá Dóger públicamente a iluminarnos con su sabiduría política para explicar por qué, 
según él, perdió el PRI los comicios del pasado 7 de julio. 
Seguramente, el diputado federal, saldrá a decir que todos son unos tontos y que él es el papá de los priistas, 
que si no es él, no es nadie. 

Insisto, los verdaderos priistas ya están hasta la coronilla de los zavalas, los dóger, los marines, los morales y 
todos aquellos que se han beneficiado, a manos llenas, de su partido. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2593&-Posdata-%BFiu%FCyu%20-o-BI%20io%20? 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Compra de autos, viajes y pagos de salarios, sin control en el PRD 
Donde cada vez “se les hace más bolas el engrudo” con el manejo financiero es en el PRD estatal, ya que por 
un lado hay una disposición de bajar los sueldos a los miembros de la dirigencia y no dar apoyos a los comités 
municipales, bajo el argumento de que se redujo el presupuesto mensual del partido, y por otro se sabe que se 
han comprado vehículos nuevos y se sospecha que  incluso se han pagado viajes al extranjero. 
Otra asunto que tampoco ha podido ser explicado es por qué en las pasadas campañas electorales al grueso de 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2593&-Posdata-%BFiu%FCyu%20-o-BI%20io%20
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los pocos candidatos que tuvo el PRD en el estado se les ofreció un mínimo de ayuda, pues a la mayoría de los 
aspirantes solamente se les dio propaganda y 20 mil pesos en efectivo, cuando el partido tuvo acceso a 10 
millones de pesos de prerrogativas, mismos que fueron depositados en una cuenta de HSBC y se han 
esfumado, sin que su aplicación se haya transparentado. 
Hasta ahora ningún órgano partidario del PRD conoce un informe detallado en qué se utilizaron esos 10 

millones de pesos de prerrogativas y cuánto de ese dinero en realidad se utilizó en las campañas electorales. 
El control absoluto que existe de la corriente Nueva Izquierda del PRD poblano ha llevado a que no haya 
ninguna instancia independiente o alguna fuerza disidente busque transparentar el destino que han tenido los 
recursos del partido, los cuales son administrados de manera discrecional por el presidente de esta fuerza 
política, Eric Cotoñeto, junto con Arturo Rojas, el secretario de Finanzas. Luego de ellos dos nadie sabe cuánto 

ingresa y con qué criterio se gastan los fondos. 
Por esa razón existen una serie de especulaciones sobre presuntas anomalías financieras en el PRD y nadie ha 

sido capaz de aclararlas, como son las siguientes: 
Pese a que a la mayoría de los candidatos a alcaldes y diputados locales del PRD se les negó ayuda económica, 
la dirigencia mandó a comprar cuatro vehículos nuevos, los cuales son dos camionetas y dos autos compactos. 
Eso no tendría nada de extraño, pues un partido necesita de automotores como una herramienta fundamental, 
sino en la forma en que se facturaron. 
Lo que se dice de que los vehículos no están a nombre del partido, sino de particulares, para evitar que queden 
en el inventario y cuando haya cambio de Comité Ejecutivo Estatal, que ya será pronto, los nuevos dirigentes 

reclamen la existencia y entrega de los cuatro automotores. 
Se sabe que las camionetas las controla Eric Cotoñeto y los dos autos compactos el secretario de Finanzas, 
Arturo Rojas. 
Hace unos días se supo que Eric Cotoñeto dispuso que se reducirá el dinero mensual que se otorga a cada 

miembro del secretariado del PRD, a quienes se les venía pagando 10 mil pesos cada fin de mes. 
Y que esa política de austeridad incluye a la mayor parte de los comités municipales del PRD en el estado, 

mismos que sobreviven por el apoyo solidario de la militancia y no por el soporte económico de la dirigencia 
estatal. 
El pretexto de esa reducción de fondos se dio bajo el argumento de que el PRD nacional enfrenta una serie de 
sanciones económicas impuestas por el Instituto Federal Electoral (IFE) y ello, afectó las partidas que se 
mandan a los estados. 
Para el caso de Puebla se sabe que la dirección nacional mandaba 200 mil pesos mensuales y que ahora, con 
las reducciones provocadas por las multas del IFE, el monto de la partida bajará a unos 180 mil pesos al mes. 

Es decir es mínimo el recorte y no se entiende que se quiera bajar los salarios, cuando son 12 los miembros del 
secretariado y por tanto seguiría alcanzado el dinero para pagarles 10 mil pesos mensuales. 
Otra contradicción es que mientras se dejó sin ayuda económica a los candidatos y se anuncia una política de 
austeridad en el PRD, se sabe que Mario Mota Jiménez, quien es el asistente personal de Eric Cotoñeto, pasó 

sus vacaciones en Nueva York, lo cual se constata con fotos en las redes sociales. 
Dentro del PRD se especula que ese viaje habría sido financiado con dinero del partido y con la autorización de 
la presidencia. ¿Será esto cierto?, Sería muy grave que un partido de izquierda estuviera financiando ese tipo 

de gastos. 
Este tecleador consultó a miembros del PRD para saber si es cierto lo de ese viaje a Nueva York. Nadie 
confirmó esa versión, pero sí surgieron comentarios de que hace unas semanas se pagaron viajes a Acapulco 
de algunos dirigentes del partido y que uno de ellos, sin ningún empacho, se la ha pasado repitiendo: “Con otra 
campaña como esta y acabo de construir mi casa”, en alusión a lo bien que les fue con el manejo financiero de 
dicho instituto político. 

Otra especulación que ha surgido en el partido es que en los últimos meses en varias ocasiones el PRD poblano 
se difundió entre los dirigentes que se agotaron los fondos y para cubrir los gastos mínimos, se recurre a 
préstamos privados. 
Se dice que esas crisis financieras han sido fingidas, que de manera deliberada se traslada el dinero del PRD a 
cuentas privadas, y quienes hacen esas maniobras son los mismos que otorgan préstamos al partido, para de 

esa manera obtener importantes ganancias con el pago de intereses. Dicho de otra manera es un negocio 
cerrado –de los beneficiarios– ya que no hay que invertir un solo peso. 

¿Qué es verdad o qué es mentira de todo lo que acabo de citar? Es imposible saberlo por la falta de órganos 
independientes de fiscalización y porque el PRD se ha convertido en un partido de una sola corriente: Nueva 
Izquierda. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/05/compra-de-autos-viajes-y-pagos-de-salarios-sin-control-
en-el-prd/ 

 
(Editorial) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/05/compra-de-autos-viajes-y-pagos-de-salarios-sin-control-en-el-prd/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/05/compra-de-autos-viajes-y-pagos-de-salarios-sin-control-en-el-prd/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/05/compra-de-autos-viajes-y-pagos-de-salarios-sin-control-en-el-prd/
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DIPUTADOS SIN COMPROMISO SOCIAL 
Alo largo del primer semestre de este año el Congreso local emitió 396 resoluciones –que incluyen decretos y 
exhortos, así como nuevas leyes o reformas a las mismas–, la cual es una cifra que contrasta con las 958 
resoluciones que hubo en el segundo semestre del año 2012, lo cual indica que la productividad de los 

diputados se redujo en 60 por ciento. 
La drástica reducción en el trabajo legislativo se explica debido a la mayor parte de los diputados locales 
descuidaron sus labores en el Congreso, ya que se involucraron de manera total o parcial en el proceso 
electoral que hubo este año, olvidándose del compromiso que tenían como representantes populares y sin 
importar las consecuencias para el grueso de la población en el estado. 

Puebla es un estado de grandes y muy graves contrastes sociales, con enormes problemas relacionados con el 
aumento de la pobreza, la criminalidad, la destrucción del medio ambiente y la presencia de intereses de 

grandes capitales que buscan vulnerar los derechos ciudadanos. Frente a ese panorama la entidad requiere de 
legisladores sensibles y con un ardua labor para buscar preservar el Estado de Derecho, los valores 
democráticos y también una convivencia civilizada. Sin embargo, el Congreso no ha estado a la altura de esas 
demandas. Lo más grave de esta circunstancia es que no hay nada que impida que los próximos diputados, que 
recientemente fueron electos, que acaben con el mismo grado de mediocridad de los actuales legisladores. Tal 
situación plantea la necesidad de buscar mecanismos legales para que eso no siga ocurriendo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/05/diputados-sin-compromiso-social/ 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

• BUAP, en la cima  
• Los corajes de Doger 
• El PRI sin cohesionar 

El próximo fin de semana se darán a conocer los resultados de los exámenes de admisión a la BUAP, más 
alumnos que en otras ocasiones podrán contar con la oportunidad de estudiar en la Máxima Casa de Estudios, 
luego de las nuevas opciones que se abrieron para este ciclo escolar que está por comenzar. 
El Rector Alfonso Esparza Ortiz está decidido a mantener a la universidad en la excelencia que tanto le ha 
costado alcanzar, pero sobre todo, con la conciencia de tener disponibles más espacios para los jóvenes 
universitarios, ya sea en esta Máxima Casa de Estudios, o bien en las escuelas particulares que garanticen 
calidad, con atractivos programas de becas. 

Así que además de los casi 20 mil nuevos estudiantes que ingresarán el próximo ciclo escolar a la BUAP, se 
trabaja también de manera coordinada con la SEP del Estado para que los Tecnológicos, universidades 
politécnicas y tecnológicas, tengan espacios para recibir a quienes no logren su ingreso a la Máxima Casa de 

Estudios, especialmente por problema de cupo.  
Sin duda que la BUAP está firme y sólida y su rector Alfonso Esparza decidido a fortalecer a la institución, no 
solo en cuanto a calidad académica se refiere sino también por su atención a los jóvenes interesados en 
estudiar, para no seguir engrosando las peligrosas y preocupantes filas de los famosos NINIS.  

Muy seguro y muy enojado, en pasado viernes el diputado federal Enrique Doger aseguró en su cuenta de 
tuiter que este día sí daría a conocer de manera pública, su análisis sobre la estrepitosa caída del PRI el pasado 
7 de julio, las causas y sobre todo los causantes. 
Ya lo había prometido desde hace algunas semanas, sin embargo, algo pasó el viernes que lo hizo montar en 
cólera y envió una serie de mensajes que reproducimos a continuación para que no haya duda de su enojo. 
Ahora falta ver si no ya se le bajó o ya lo volvieron a convencer de no hacer más aspavientos, a cambio de 

alguna “concesión”, que tal parece es el motivo de su cólera:  
Enrique Doger @EnriqueDogerPue 
“A casi un mes de la derrota electoral más grande del PRI en Puebla es indispensable que los militantes 
alcemos la voz”. 

“Es indignante que a casi un mes de la derrota del PRI”. 
“Las calumnias, las acusaciones fáciles y la irresponsabilidad deben desterrarse del PRI, el debate serio y los 
argumentos deben ser elementos”. 

“Es evidente que las recetas de los foráneos no sólo no funcionaron, sino que dividieron al PRI y lo llevaron a la 
peor de las derrotas”. 
“Se requiere un proyecto de fortalecimiento del PRI poblano y un liderazgo con autoridad moral e incluyente 
para reconstruir al partido”. 
“Un partido que responda a los ciudadanos debe ser un instituto donde exista libertad, unidad, ideología, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/05/diputados-sin-compromiso-social/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/05/diputados-sin-compromiso-social/
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dignidad, autocrítica y valor”. 
“Me comprometí a fijar una postura pública acerca de la pasada elección en Puebla, lo haré el día lunes como 
militante y ciudadano”. 
“Bueno, esperaremos a ver si ahora sí es cierto”. 
CONFETI…Hoy se inaugura el puente elevado de Plaza Cristal…y siguen las obras de pavimentación en la 11 

norte sur y la calzada Zavaleta. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5710 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

CENTENARIO DEL NATALICIO DEL GOBERNADOR ALFREDO TOXQUI 
Hoy, precisamente se cumple el centenario del natalicio del gobernador de Puebla, ALFREDO TOXQUI 
FERNÁNDEZ DE LARA, quien nació el 5 de agosto de 1913 y murió el primero de abril de 2004, cuando contaba 

con 91 años de edad. Gobernó el estado de Puebla, después de una aciaga época, de 1975 a 1981, siendo su 
antecesor don GUILLERMO MORALES BLUMENKRON, quien estuvo al frente del gobierno por solo 19 meses. Su 
sucesor fue don GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES, quien durante el sexenio 1981-1987, fue el responsable de los 
destinos del estado. 
Un historial así de largo y una destacada trayectoria político social del médico cholulteca que fue durante su 
vida Secretario General de la sección uno del Sindicato Nacional de Trabajadores del Instituto Mexicano del 
Seguro Social en el Estado de Puebla; Secretario General de la Federación de Médicos y Conexos del estado de 

Puebla; primer regidor suplente (presidente municipal suplente) del municipio de Puebla; diputado a la XLIII 
Legislatura del Honorable Congreso de la Unión (1963–1966); subdirector de Gobernación de la Secretaría 
General de Gobierno del Estado de Puebla; Oficial Mayor del Gobierno del Estado de Puebla; Secretario General 

de Gobierno del Estado de Puebla por Ministerio de la Ley.  
Secretario General de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en el Estado de Puebla; 
secretario general del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Puebla; en el 

año de 1970, presidente interino del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
Puebla. Senador de la República por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) a las XLVIII y XLIX 
Legislaturas (diputados federales), representando al estado de Puebla. Dichas legislaturas comprendieron los 
períodos de 1970 a 1973 y de 1973 a 1976. Solicitó licencia para retirarse del cargo de Senador de la República 
en el año de 1974 para contender por la gubernatura del estado de Puebla. Fue gobernador constitucional del 
estado del uno de febrero de 1975 al 31 de enero de 1981.  
Desde luego fue miembro del Consejo Político Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Puebla. 

Posteriormente, en el régimen de MANUEL BARTLETT DIAZ, 1993=1999, fue presidente municipal 
Constitucional de San Pedro Cholula, su tierra natal, durante el trienio comprendido del 15 de febrero de 1993 
al 14 de febrero de 1996.  
En la esfera diplomática de nuestro país fue Embajador de los Estados Unidos Mexicanos en Argelia, en la 

década los ochentas.  
CANCELEMOS ODIOS Y RENCORES, FRASE QUE FUE  LEMA DE SU GOBIERNO 
Puebla había vivido durante los periodos de 1963 a 1969 u de 1969 a 1975, una aciaga época que se 

caracterizó por haber tenido en ese lapso a siete gobernadores, los constitucionales, general ANTONIO NAVA 
CASTILLO y el general y doctor RAFAEL MORENO VALLE, y los sustitutos e interinos que estuvieron al frente del 
Poder Ejecutivo como los magistrados del Tribunal Superior de Justicia, ARTURO FERNÁNDEZ AGUIRRE y 
MARIO MELLADO GARCIA, seguidos después del ingeniero AARÓN MERINO FERNÁNDEZ, y el doctor GONZALO 
BAUTISTA O-FARRIL, éste, quien así como dejo la presidencia municipal para ocupar la gubernatura, así tuvo 
que dejarla mas adelante por las asonadas político-universitarias que se dieron en su gobierno y que 

determinaron en el régimen del presidente LUIS ECHEVERRIA ALVAREZ, su salida de la administración en 
1973.  
Gobernó por 21 meses la entidad poblana, del 10 de mayo de 1973 al 31 de enero de 1975, el Senador de la 
Republica GUILLERMO MORALES BLUMENKRON, reconocido hombre de la radio en la XEW, “La Voz de la 

América Latina desde México”, de la empresa de los AZCÁRRAGA.  
Con él termina esa difícil época de los gobiernos poblanos y por decisión del poblano presidente de la 
Republica, GUSTAVO DIAZ ORDAZ (1964-1970), se da la llegada del Senador de la República doctor ALFREDO 

TOXQUI FERNANDEZ DE LARA, quien le devuelve a Puebla la institucionalidad de los mandatos y gobierna por 6 
años de 1975 a 1981, con su frase “cancelemos odios y rencores”. 
MAPDER EXIGE JUSTICIA POR EL ARTERO ASESINATO  DE NOE VÁZQUEZ ORTIZ. 
El Movimiento Mexicano de Afectados por las Presas y en Defensa de los Ríos (MAPDER), denuncia a la opinión 
pública nacional e internacional el artero crimen de su compañero NOÉ VÁZQUEZ ORTIZ del Colectivo Defensa 
Verde Naturaleza para Siempre, quien fue asesinado a pedradas por dos presuntos pobladores de Amatlán de 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5710
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los Reyes, Veracruz, mientras preparaba la ceremonia que ofrecería por el X Aniversario del MAPDER, con la 
asistencia de delegados de todo el país.  
Mientras el Ministerio Público se negaba a recibir declaraciones de la denuncia de los familiares, policías 
estatales llegaron a la plaza donde se llevaba a cabo la ceremonia. Los 3 niveles de gobierno fueron informados 
con tiempo de la realización del X Aniversario. Sin embargo, lejos de garantizar su seguridad, los convocados 

fueron recibidos con el asesinato de NOÉ VÁZQUEZ ORTIZ. Por ello responsabilizan a las autoridades por causar 
un clima de tensión y confrontación contra la población y el movimiento que exige justicia y respeto a los 
derechos humanos. 
NOÉ VÁZQUEZ ORTÍZ, daría la bienvenida con un ritual al Encuentro Nacional MAPDER. Él era artesano y desde 
su trabajo promovió la cultura, pensaba que desde el Colectivo Defensa Verde y del MAPDER podía dar un 

mensaje de alerta sobre la destrucción de la naturaleza que se da principalmente en la zona de las altas 
montañas de Veracruz. El jueves dijo al Colectivo que iría muy temprano el viernes al Cerro de la Cruz a 

recoger hojas, semillas, y flores, entre ellas orquídeas, para presentar el ritual de inicio del encuentro MAPDER. 
Dijo que se tardaría algunas horas para ponerse su vestidura porque iba a representar al agua del río, 
personificación del Dios Tláloc. Noé estaba en el Cerro de la Cruz y fue sorprendido para privarlo de la vida. 
Cayeron sobre sus pies las plantas, las raíces, las semillas y las flores que había recogido. El MAPDER exige a 
las autoridades, el esclarecimiento del homicidio, que se garantice la seguridad de la familia VÁZQUEZ ORTIZ; 
así como brindar la seguridad del niño testigo que acompañó a NOE en el momento de su asesinato. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5709 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Blanca Alcalá tratará de resucitar al PRI 
Será la Senadora Blanca Alcalá Ruiz, quien trate de resucitar el cadáver político en el que se ha convertido el 
Partido Revolucionario Institucional dirigido pésimamente por Pablito Fernández del Campo y el delegado del 
CEN Fernando Moreno Peña. 

Es tanta la molestia en el CEN del PRI y el gobierno federal por los resultados entregados en las tres últimas 
elecciones que se han llevado a cabo en Puebla (todas perdidas por el PRI), que incluso enviarán a un personaje 
que coordinará a los diputados locales electos priístas, a falta de la capacidad de liderazgo en el PRI poblano. 
Y eso incluye que el mismo dirigente del PRI, Pablo Fernández del Campo, sea visto más como un sirviente 
gandalla que se apropió del primer lugar de  la diputación plurinominal, que como un verdadero líder. Un 
timorato. 

Es por ello que la Senadora del PRI Blanca Alcalá Ruiz, es vista con el perfil ideal para reconstruir el partido que 
a nivel federal tiene vida, pero a nivel local cada día apesta más por el grado de descomposición que presenta 

en su interior. 
La tarea de la Senadora no será nada fácil, pues encontrará un priísmo infectado con el cáncer de la traición y 
sed de venganza de varios militantes que se sienten traicionados ¿verdad Javier López Zavala?. 
Por supuesto que la Senadora del PRI lo sabe, pero como mujer de retos y haciendo uso de su sensibilidad y 
habilidad política, se propondrá  sumar a todos y cada uno de los priístas resentidos que se sienten con 

derechos e ilumuinados por Dios ¿verdad Enrique Doger?. 
En ese largo camino, Blanca Alcalá también se encontrará con hombres cuya ambición desmedida por el poder 
los ha enloquecido al grado de lograr hacer varios enemigos en el menor tiempo posible ¿verdad Juan Carlos 
Lastiri?. 
Al presidente nacional del PRI, César Camacho Quirós, le queda claro que no solo hay traidores en el PRI, sino 
verdaderos mercenarios y oportunistas que ven en cada elección la forma de enriquecerse con los recursos que 
les son entregados para la operación política. ¿Sabes de alguien Pablo Fernández? 

Aún así, la Senadora por el PRI está dispuesta a sortear este nuevo reto para hacerle un velorio digno al cadáver 
que sigue en disputa después de 3 años cuando perdió el candidato de Mario Marín. 

PD. Gracias a los lectores por la paciencia que tuvieron al esperarme dos semanas que tomé de vacaciones  
inmerecidas, pero me hacían falta. 
Estamos de regreso y en menos de un mes prometo mejorar el proyecto. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5709
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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El viernes pasado se publicó en este espacio la queja de vecinos de la colonia Maravillas sobre la falta de 
atarjeas en la zona provocando accidentes. Se le hizo un llamado al SOAPAP para que atendiera el problema y 
así fue. Según el área de Comunicación Social del Sistema Operador, a cargo de Carlos Osorio, el problema ya 
fue atendido e hizo hincapié en que cada queja debe tener su número de reporte para darle seguimiento y así 

evitar confusiones, sobre la coladera del Centro de Convenciones que también se denunció aquí, dejó claro que 
si la empresa encargada de los trabajos genera un desperfecto, tiene hasta un año para solucionarlo y en caso 
de cumplida la fecha no hay solución, entonces el SOAPAP atiende el problema, todo es cuestión de 
procedimientos y en estos caso sí, el SOAPAP sí escuchó. 
“Al pueblo pan y circo” y populismo, son las palabras que más asustan a los políticos pero son las que más 

“ejercen” en su carrera. Lo decimos por el fiestón que realizó Leobardo Soto y la CTM –sí la CTM-, al hermano 
del líder cetemista, Arturo Soto, quien por cierto es secretario General de la Federación en Lara Grajales 

(imagínese, todo una tradición en la familia). El caso es que ayer domingo se organizó tremendo fiestón en una 
escuela pública de Lara Grajales, algo muy común dice Leobardo (ya se puede usted imaginar los quince años y 
las bodas en el patio de la escuela). El cumpleaños lo amenizó nada más y nada menos que el Grupo que le 
canta al amor: Grupo Brindis, Banda La Trakalosa, y otros dos que ya no vale la pena mencionar pues nada más 
se tiene con las dichas para pensar en cuánto salió el cumpleaños. La duda es ¿cómo invita la CTM a un 
cumpleaños de un líder? ¿Es decir que la Confederación se puso bella con una parte del dinero para el festejo? 
¿Si no cómo es que pusieron como patrocinador a la CTM junto con la familia? Por más vueltas que se le da al 

tema no logran cuadrar las cuentas ni los regalos que pidieron a los invitados que llevaran (hasta abajo del 
cartel pusieron como requisito ganas de divertirse y el regalo), la otra duda es quién puso el pastel, que para el 
número de invitados mejor ni saber si fue la familia o la CTM. Vaya forma de festejar. 
Dicen que se necesita regulación, mano dura del ayuntamiento, en cuanto al comercio se refiere en la 3 sur, 

entre 27 y 29 poniente porque los automóviles se paran en doble fila y dejan los coches ahí, sin intermitentes, 
como si se tratara de otra fila para estacionarse, con lo que se genera mucho tráfico, incluso la gente camina 

por debajo de la banqueta porque los puestos están salidos. Total que se hace un relajo en la zona todo por 
automovilistas y comerciantes. 
http://www.ngpuebla.com/node/60627#.Uf97-NLTxJE 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 
Ignacio Mier y sus cámaras de videovigilancia 
Ignacio Mier Bañuelos, diputado electo por el distrito de Tecamachalco no solo llegará al Congreso local en la 

próxima  legislatura de rebote y por casualidad gracias al PSI, sino que llega con una bolsa millonaria obtenida 
de las arcas de la administración municipal que representará. 
El novato político no solo fungió como asesorar del presidente municipal  de Tecamachalco Rubén Balcazar 
Juárez si no que el año pasado logró un contrato superior a los 3 millones de pesos para la instalación de 

cámaras de seguridad que si bien fueron instaladas en tiempo y forma, resultaron ser un verdadero fraude para 
los habitantes pues más de la mitad no funcionan. 
Dicen en el pueblo que el único mérito de Nachito Mier es ser hijo del no tan prestigiado político del mismo 

nombre y pertenecer al grupo de protegidos de Rafael Moreno Valle. Incluso el inexperto diputado electo 
deseaba férreamente que su compañero de fórmula fuera Raúl Álvarez; sin embargo a este último no le 
alcanzaron los números y no tuvieron opción que enviar al ex presidente municipal y diputado con  licencia Inés 
Saturnino con quien no tiene buena relación. 
Ignacio Mier Bañuelos sigue recibiendo beneficios por parte de la actual administración municipal y mientras 
toma protesta pasea por la capital poblana pensando que todos, absolutamente todos, saben quién es. 

http://www.ngpuebla.com/node/60626#.Uf98MtLTxJE 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
PRI Puebla, una pésima comedia 
Dicen los que saben que la comedia es una obra, representada por actores, en la cual predominan 
sentimientos de humor, pasión, alegría, tristeza. Es una farsa o fingimiento, se trata de una caricatura 
de la realidad y su final suele ser feliz. 

Hay de todo en la representación de las comedias; algunas provocan risa, llanto, alegría, pesar, por la 
excelente actuación de sus protagonistas. Otras provocan lo mismo por la pésima representación 

http://www.ngpuebla.com/node/60627#.Uf97-NLTxJE
http://www.ngpuebla.com/node/60626#.Uf98MtLTxJE
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actoral. 
Burla, escarnio, lugares comunes, acontecimientos repetidos. 
Comedias que no convencen. 
Y que caen por su propio peso construido con base en mentiras mal elaboradas y peor actuadas. 
Pésimos actores. 

Así es el PRI de Puebla. 
Con la obra montada, pretenden batir récord con sus representaciones. 
Sus actores, protagonistas, antagonistas, actores de reparto, secundarios, incidentales, testigos, continúan 
en su comedia, continúan buscando culpables, reuniéndose en lo oscurito, convocando a cien, doscientas o 
trescientas personas, y con un gastado recurso buscando traidores. 

Mientras tanto, la realidad sigue, continúa, su inexorable andar. 
Y esta, la realidad, nos presenta a un hombre, que disfruta de todas las confianzas del Presidente de la 

República Enrique Peña Nieto, a Migue Ángel Osorio Chong, que se planta en aquí a señalar “…su 
beneplácito de encontrarse en Puebla, un estado en el que dijo: ‘En lugar de dividir con enconos y 
enfrentamientos se dan los acuerdos por este gran país, por México’.” 
Lo dijo en la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM) el pasado dos de agosto. 
Dos perlas más. 
“Asimismo envió (Osorio Chong) el agradecimiento del Gobierno Federal al mandatario estatal, Rafael 
Moreno Valle, por su ánimo de colaboración, que permite hacer más, no solo en materia de seguridad, sino en 

diferentes acciones de gobierno.” 
“Si hacemos buena política, política que construye, que hace, que realiza, entonces estamos haciendo bien 
nuestro papel y eso lo encuentro en este gran Estado de Puebla”, enfatizó.” 
Esa es la realidad. 

Cruda. 
Que cada quien saque sus conclusiones. 

Mientras los supuestos “traidores” ahí andan, campantes. 
Su único pecado fue negarse a actuar en una comedia mal dirigida y peor armada. 
http://www.poblanerias.com/2013/08/pri-puebla-una-pesima-comedia/ 

 

 
 
(Editorial) 
 
Agüera ¿La nueva cara del nuevo PRI en Puebla? 
La cúpula del partidazo prepara terreno para que Enrique Agüera tome las riendas del PRI en Puebla como 

sustituto de Pablo Fernández del Campo y se convierta en la “nueva” cara del “nuevo” PRI tras el descalabro 

electoral del pasado 7 de julio. 
Enrique Agüera podría ser una solución para el partidazo. El académico llegaría a la dirigencia del PRI con una 
solvencia económica que ningún otro priista tiene, pero las dudas son: ¿Tendrá el liderazgo para solidificar los 
grupos internos del tricolor?  Y ¿Tendrá el valor para asumirse como el líder de un partido de oposición? 
El tricolor requiere asumir de una buena vez su papel opositor, desde la Dirigencia hasta la bancada en el 

Congreso de Puebla, si pretende mantenerse vigente para la elección gubernamental de 2017 y pelear, con 
todo, en el 2018. De nada le servirá al tricolor mantener el discurso blandengue y cómodo con el 
morenovallismo. 
Enrique Agüera como candidato no supo venderse como candidato de oposición y fue incapaz de confrontar al 
mandatario ¿por qué ahora las cosas serían distintas? además Agüera demostró la incapacidad de que los 
grupos internos cerraran filas en torno a su candidatura y ¿por qué ahora las cosas serían distintas? 
El PRI requiere un dirigente con valor y con calidad moral para reconstruir y confrontar, no ocurrencias ni ideas 

geniales de la cúpula.   

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/agueera-la-nueva-cara-del-nuevo-pri-en-puebla 
 
(Crónicas marcianas/Zeus Munive) 
 
Tumbos priistas 
El peor error del PRI es convertir a Enrique Agüera en su próximo dirigente. 

Sería algo así como una estupidez, una barbaridad, un despropósito y una aberración. 
Pero, tampoco hay mucha ciencia, qué podemos esperar si sus actuales dirigentes incluido el delegado del CEN, 
Fernando Moreno Peña, se han caracterizado por cometer una serie de atropellos en contra de su propia 

http://www.poblanerias.com/2013/08/pri-puebla-una-pesima-comedia/
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/agueera-la-nueva-cara-del-nuevo-pri-en-puebla
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militancia. 
Agüera no sería un buen dirigente por la simple y sencilla razón que si no pudo con su campaña, menos va a 
poder con un instituto político. 
No conoce al priismo. 
No trae el ADN del militante tricolor. 

Además, es vulnerable. 
El morenovallismo lo sabe, cada que lo quiera poner quieto le publicará algo de su amplio expediente y su 
presunto enriquecimiento que lo callará, como ocurrió en campaña, cada que el ex rector de la BUAP intentaba 
criticar a la administración estatal le mandaban un mensaje y caput, se acabó el problema. 
Ni Agüera ni su familia están libres de ser señalados. 

La hermana lo declaró en su momento: la propiedad que tenían en Miami no era nada con respecto a lo que 
tenían aquí en Puebla. Ni la Touareg que manejaba la ahora feliz esposa. 

Agüera sería, a la postre, un aliado más de Moreno Valle desde el PRI que un crítico. 
Y si de eso se trata, bueno, por ahí podemos empezar. 
Agüera no puede ser dirigente porque cobraría venganza. 
Es un animal herido, ahorita que sufrió la peor derrota en la historia del PRI poblano y está buscando culpables. 
Tratará de acabar con sus compañeros de partido e intentará desde esa posición meter la mano a la sucesión en 
la BUAP, porque sentirá que aún es poderoso. 
Bloqueará primero a Enrique Doger. 

Para después continuar con Blanca Alcalá, Javier López Zavala, Jesús Morales Flores y una larga lista de priistas. 
Pensará en traidores. 
Pero antes de ello deberá considerar a Lópe de Vega: 
-¿Quién mató al Comendador? 

-¡Fuenteovejunta, señor! 
-¿Fuenteovejuna? 

-¡Todos a una! 
Para ser líder de los priistas, primero debería tomar un viaje a la India a desintoxicarse mentalmente, porque 
ahorita está en pleno proceso de reconstrucción y en crisis no se toman grandes decisiones. 
Agüera tuvo la buena suerte de ser siempre un hombre del escritorio y ver la vida desde la comodidad de El 
Carolino. 
De manejar tal cantidad del erario, de ser aplaudido y saludado en todo tipo de actos a los que acudía. 
Lo que nunca pensó es que esos aplausos y esos saludos no eran para él, propiamente dicho, eran para la 

investidura. 
Los políticos mexicanos tienen un problema: carecen de una personalidad propia  y buscan la máscara de la 
investidura que da un cargo público para volverse “alguien”. 
Pueden tener millones en el banco, en su colchón y enterrados en el jardín de la casa, pero el hecho de no ser 

“alguien” les pesa más y sufren mucho por ello. 
Porque cuando carecen del cargo público, en la calle nadie los saluda, ni los ve a la cara, porque ya le dan la 
espalda, porque nadie les manda  un whatsapp, porque las chicas ya no los ven guapos y sólo les hablan para 

cobrarles el dinero del coche o en su caso para reclamarles algo. 
Ya son “nadie”, ya no son “alguien” y después del poder absoluto les viene algo así como el vacío absoluto. 
Esa situación pasa con Enrique Agüera y por ello lo mejor es que se retire de la jugada para regresar con fuerza. 
Si es que quiere regresar a contender por algo. 
Por el momento, es alguien vulnerable y ahora más que ha sido el que peor ha dejado al PRI en todos estos 
años, sea por la razón que fuere. 

En pocas palabras perdió y ahorita es un fracasado. 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/tumbos-priistas 

 
(Plan B/Lydia Cacho) 
 

Amenazas en redes sociales 
Ante el anuncio oficial de borrar a toda mujer (excepto a la reina) del dinero británico, la activista Caroline 

Criado-Perez logró que se pusiera el rostro de la escritora Jane Austen en los billetes de 10 libras; por ello 
recibió más de 50 amenazas de violación por hora vía Twitter. Hadley Freeman del diario The Guardian escribió 
sobre los insultos a mujeres en el microblog Twitter y recibió amenazas de un tuitero que bajo el pseudónimo 
@98JU98U989 advirtió que pondría una bomba en su casa. Ese mismo día Catharine Mayer editora de la revista 
Time, y otro grupo de mujeres periodistas recibieron amenazas del mismo tuitero. La policía se tomó muy en 
serio los amagos de muerte y ordenó una investigación cibernética. Los administradores del servicio cancelaron 
la cuenta del agresor y no lo encontraron. 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/tumbos-priistas
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Tanto estas periodistas como las autoridades han comprendido que detrás de ese “mundo virtual” que son las 
redes sociales, hay seres humanos muy reales capaces de cometer crímenes. Hostigadores que utilizan este 
medio como antes esperaban en la calle, dejaban un mensaje en el buzón de casa o telefoneaban. 
Twitter es ese espacio en redes sociales en que sólo caben 140 letras o símbolos por mensaje. Es un sitio para 
comunicarse, para coincidir y disentir; no es apto para el debate pero si para el disenso, los avisos, las noticias y 

los encuentros. Es también un espacio en la red para desahogarse, insultar, decir bobadas y reírse un poco. 
Al abrir una cuenta de cualquier red social los contratos estipulan que la persona está sujeta a respetar las leyes 
de su país. Estas redes son un universo en el cuál conviven activistas y sicarios, niñas y pedófilos, policías y 
ladrones, emprendedores y políticos, madres y padres, espías y trolls. Twitter pueden ser utilizadas para 
encontrar niñas desaparecidas, avisar de una balacera, compartir conocimiento y sentimientos, promover las 

noticias y claro, para desplegar odios de cualquier índole. 
Una diputada y varias activistas que apoyaron a Criado-Perez recibieron tuits de amenazas de violación. A raíz 

de estos ataques más de cien mil personas firmaron una petición a Twitter británico para que implemente cero 
tolerancia al discurso de odio y a las amenazas. Tom Wang, director de Twitter en el Reino Unido declaró que 
pondrán botones para denuncias rápidas en su red. 
Otra periodista de la BBC recibió la misma amenaza de bomba y simplemente bloqueó al tuitero, pero asegura 
que aunque se insulta y amenaza a hombres y mujeres por igual, las agresiones hacia mujeres tiene una carga 
de violencia sexual relacionada con el discurso de odio. Quienes debaten dicen que se debe regular el 
ciberespacio de la misma manera en que se regula la interacción humana directa: sólo a través de la 

responsabilidad individual y de la aplicación de leyes cuando el delito se cometió; que cualquier control sería 
censura puritana. Hay quienes responden que implementar el estado de derecho no es puritanismo, que ni la 
policía ni las autoridades han entendido el impacto social e individual que la comunicación en redes sociales 
tiene en las personas. Lo cierto es que no hay aún estudios no empíricos que demuestren cómo las redes 

sociales cambian las reglas de comportamiento social. 
Los límites de la libertad de expresión deben ser los mismos dentro y fuera de la red, y nadie debería intentar 

censurar a quienes insultan, basta un #unfollow. Sin embargo tenemos que aprender a diferenciar la libertad de 
expresión y el derecho al disenso, de los delitos que no por aparecer en la red son menos graves. Como la 
promoción del discurso de odio racial o de género, la pornografía infantil; los sicarios armados que buscan 
seguidores. Eso no lo sabe investigar la autoridad adecuadamente. 
Una amenaza de muerte debe ser denunciada; un insulto debe ignorarse. Me parece que el peligro radica en que 
los gobiernos que quieren censurar las redes (por el poder y la libertad que nos aportan), argumenten que 
buscan mayor civilidad. Lo que sí deben hacer es combatir los delitos graves, usar la cibertecnología a favor de 

la legalidad, no a favor de un estado policíaco obsesionado con la opacidad y el control social. Sí creo que es 
indispensable documentar adecuadamente el renacimiento de la violencia sexista, o la forma en que las redes 
sociales moldean la sexualidad de las y los púberes potenciando la comercialización de la infancia y promoviendo 
la prostitución adolescente. No se pueden crear nuevas reglas si no se entiende por qué y para qué se aplican; 

esa es la tarea pendiente. 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/amenazas-en-redes-sociales 
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